
La ministra de Salud Judith Di Giglio se refirió al desenlace fatal que tuvo 
una menor de 4 años, por una infección no detectada a tiempo en el Centro 
Asistencial de Tolhuin. Aseguró que está previsto en la planificación del 
área la construcción de un hospital modular para emergencias y el forta-
lecimiento del CAT con más profesionales y especialistas itinerantes, que 
ingresarán en los próximos meses. No dio información sobre la investiga-
ción de los médicos que atendieron a la niña y no realizaron la derivación 
correspondiente, pero fue aceptada la renuncia de la directora general y 
ayer asumió en el cargo el Dr. Serra.

El legislador justicialista Ricardo Furlan, dijo que está “muy cerca de las deci-
siones que pueda tomar institucionalmente el gobierno, y que se siente “muy 
cerca de los peronistas de Ushuaia y muy lejos de La Cámpora”, decidido a seguir 
avanzando para concretar la fórmula Gustavo Melella-Myriam Martínez para la 
gobernación. Desconoció el liderazgo de Walter Vuoto y advirtió que “algunos 
creen que por tener un sellito pueden conducir o liderar un proyecto político, y 
eso no tiene nada que ver, porque una cosa es el cargo y otra el poder”. No espera 
una convocatoria del partido, ni el llamado a una interna y “a esta altura no tengo 
que andar escondiendo nada: si tengo que jugar con otra estructura política, lo 
voy a hacer, acompañando a otros compañeros”, adelantó. “Estoy trabajando para 
que la fórmula sea encabezada por el gobernador y por Myriam, y quedará en la 
decisión del gobernador convocarla o no”, dijo. Cuestionó las declaraciones de 
Juan Carlos Pino, respecto de que la elección de Martínez como vicepresidente 
del PJ fue “agarrada de los pelos”. “En realidad toda la lista fue traída de los pelos, 
porque se hizo en pandemia, y le está faltando el respeto a los más de 200 compa-
ñeros que están en la lista”, sentenció. Págs. 12-13

El legislador Ricardo Furlan continúa trabajando por la fórmula 
Melella-Martínez

PROVINCIALES GENERALES POLÍTICA
Fernanda Tavarone presentó su libro Será este martes en el John Goodall
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Afirmó que hay “varios operadores” que
trabajan por la unidad del partido

A falta de la confirmación oficial de que La 
Anónima y Carrefour se adhieran a Precios 
Justos 

Concejo Deliberante de Ushuaia

Pág. 4 Pág. 9

Jefatura de Gabinete y 
Secretaría de Gobierno 

presentaron ante los 
ediles el presupuesto 

municipal 2023

Alderete se esperanzó 
con que más

comercios se puedan 
adherir en la provincia 

Pág. 11

“Si tengo que jugar con 
otra estructura

política, lo voy a hacer” 

“Tenemos que
sacarnos el prejuicio 
de que la moda es 

frívola”

Pino ratificó la necesidad 
que el PJ vaya con

candidato propio y le 
bajó el precio a la

legisladora Martínez

Págs. 6-7

Deficiencias de atención en Tolhuin y muerte de una menor

La ministra Di Giglio
prometió más

profesionales en el
centro y un hospital

para emergencias

Gómez Centurión 
brindará una
charla en Río

Grande

Gobernador Gustavo Melella
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Un equipo técnico del Fondo Monetario Internacional comenzó una serie de reuniones en las últimas horas con funcionarios argentinos con 
un doble objetivo: cerrar la revisión de las metas del acuerdo del tercer trimestre y anticipar los primeros números que tendrán como fecha 
de cierre a fin de año. Hay, en el horizonte, un último desembolso de Navidad de casi USD 5.800 millones.

Para girarle al país USD 5.900 millones antes de fin de año

Un equipo del FMI en la Argentina busca 
cerrar la revisión del tercer trimestre

Buenos Aires.- Con perfil bajo, un grupo de técnicos 
del staff  del FMI arribaron a Buenos Aires la semana 
pasada para afinar el lápiz y cerrar cuentas que habían 
quedado pendientes de la última sesión del directorio 
del organismo, en septiembre, que había aprobado un 
giro de dólares por los objetivos cumplidos de fines de 
junio, pero que también había proyectado algunos nú-
meros preliminares del tercer trimestre.
Se trata de un seguimiento con rezago que hace el equi-
po del Fondo Monetario sobre las cuentas argentinas 
sobre tres aspectos centrales (acumulación de reservas 
como el ítem más crítico, la reducción de déficit prima-
rio y el límite a la emisión monetaria para financiar al 
Tesoro) y otras metas paralelas pero que también son 
parte del acuerdo, como la deuda flotante (pagos atra-
sados), mínimos de recaudación y de gasto social y un 
tope a la intervención del Banco Central sobre el dólar 
futuro.
“Vino un grupo de técnicos para seguir los números de 
la tercera revisión que incluye el cuarto trimestre los nú-
meros del 30 de septiembre y los de fin de año que van 
bien. Habrá reuniones de manera virtual y presencial, 
pero no es una misión”, aseguraron fuentes oficiales. 
La misión propiamente dicha, con carácter oficial, sería 
más cerca de diciembre. El FMI no realizó comentarios 
ante una solicitud de Infobae.
La tarea de revisión de metas que el directorio realizó 
a principios de octubre contempló todos los datos que 
tuvieron como fecha de corte el último día de junio y 
que el Gobierno cumplió parcialmente, ya que el objeti-
vo de acopio de divisas quedó corto en poco menos de 
USD 300 millones.
El Poder Ejecutivo no necesitó pedir un waiver sobre 
esa meta por un detalle operativo: como el directorio 
sesionó luego del 30 de septiembre -fecha de termina-
ción del tercer trimestre- el número de reservas que fue 
tomado en consideración fue el de ese momento -no el 
de fines de junio- y como en esa instancia el Banco Cen-
tral había sobrecumplido el objetivo por más de USD 
1.000 millones por el ingreso de divisas del dólar soja, 
la última foto de reservas arrojaba un saldo favorable.
Otra meta, de las que son de segundo orden, que la Casa 
Rosada no pudo cumplir en la segunda revisión de ob-
jetivos fue el del piso de recaudación tributaria, aunque 
por un margen mínimo: fue a fines de junio de $5,169 
billones cuando el mínimo previsto en el acuerdo era de 
$5,179 billones, es decir, por apenas $10.000 millones.
Pero los números que están sobre la mesa en esta ronda 
nueva de negociaciones son los más recientes. Como el 
número de reservas ya fue revisado por el directorio, 
hay una serie de cifras de las cuentas públicas a las que el 
staff  presta especial atención. Uno será el del camino de 

reducción del déficit primario. La hoja de ruta acordada 
con el Fondo Monetario tenía como número máximo 
de rojo fiscal sin contar intereses de deuda de $1,156 
billones. Esta meta habría sido cumplida por el Minis-
terio de Economía, ya que los números fiscales oficiales 
de la Secretaría de Hacienda mostraron que a fines de 
septiembre esa variable fue de $1,096 billones.
Según el monitor de metas con el FMI que lleva adelan-
te la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad 
de Buenos Aires, el dólar soja fue una de las razones 
que explicaron ese sobrecumplimiento. “El esquema 
transitorio de dólar soja permitió aumentar exponen-
cialmente la recaudación (con derechos de exportación 
-retenciones- que crecieron al 222% real anual en sep-
tiembre). De todos modos, dicho esquema estuvo vi-
gente transitoriamente sólo por septiembre”, alertaron.
La meta que aparece como más cómoda hasta fin de año 
para el BCRA es la del límite de asistencia monetaria al 
Tesoro, que incluso el Ministerio de Economía propuso 
recortar más de lo previsto, desde 1% del PBI hasta 0,8 
por ciento. Si bien el esquema de dólar soja implicó un 
aumento en la emisión monetaria, al no haber sido pra 
financiar al Tesoro, el FMI no lo toma en consideración.
“La operación (dólar soja) resultó expansiva en $1,1 bi-
llones. Si bien esto no se computa para la medición de 
la meta de emisión monetaria, puesto que no se destinó 
a financiar al Tesoro, sí tiene impactos en la cantidad de 
dinero que circula y, por tanto, en los precios. Es de esta 
forma que el dinero emitido que no sea demandado por 
el público se sumará al stock de pasivos remunerados 
del BCRA (Leliq), por los que hoy se paga una tasa del 
107% efectiva anual”, comentó la Facultad de Econó-
micas de la UBA.

DEUDA FLOTANTE

Con más presión aparece también la meta de deuda 
flotante. El nivel de pagos atrasados que acumula la 

administración nacional, de acuerdo a los datos de la 
Tesorería General, en septiembre la deuda flotante fue 
de $841.000 millones, contra los $713.000 millones de 
agosto y $717.000 millones de julio. En el acuerdo el 
tope establecido para el tercer trimestre es de $654.000 
millones.
No es posible, de todas formas, hacer una lectura li-
neal sobre la distancia entre los $841.000 millones que 
mostró la Tesorería y los $654.000 millones de techo 
acordado ya que la primera cifra incluye a todo el sector 
público nacional, no solo a la administración central, y 
además tiene en consideración algunos elementos que 
engrosan ese número.
El último informe del staff  del organismo se refirió a 
lo grave que llegó a ser en determinado momento del 
año la acumulación de deuda flotante (que el FMI lla-
ma “atrasos internos”) y cómo entre julio y agosto el 
Ministerio de Economía había acelerado la cancelación 
de esos pasivos. Para el FMI, parte del cumplimiento de 
la meta fiscal de fines de junio estuvo apoyada en ese 
incremento de pagos atrasados.
En ese sentido, el FMI calculó que a fines de junio, tal 
como había anticipado Infobae, la deuda flotante había 
ascendido hasta unos $800.000 millones y que desde ese 
momento hasta mediados de septiembre ese número 
cayó hasta unos $530.000 millones, más en línea con el 
techo para este ítem previsto en el acuerdo, que a fines 
de septiembre fue de $612.000 millones.
Mirando hacia la última parte del año, el equipo técnico 
del Fondo Monetario también pone su mirada sobre las 
principales variables que influirán en el acuerdo. Sobre 
la cuestión de las reservas, el ministro Massa aseguró 
recientemente que el Banco Central terminaría el año 
con unos USD 6.000 millones de reservas netas acumu-
ladas, en línea con los USD 5.800 millones previstos en 
el programa.
Si bien el dólar soja implicó un fuerte ingreso de divi-
sas a las arcas internacionales, su efecto se resintió en 
octubre y lo que va de noviembre. Durante octubre el 
Banco Central debió vender casi USD 500 millones en 
el mercado y en las primeras dos semanas de este mes 
ya aceleró hasta USD 763 millones.
Sobre el gasto público y la meta fiscal, un informe de 
Analytica estimó que “en octubre, el gasto primario real, 
sin estacionalidad, fue $25.000 millones (7,8%) inferior 
a septiembre, y $358.200 millones (20,3%) inferior al de 
un año atrás. En el acumulado, la variación interanual 
fue negativa por primera vez, evidenciando una clara 
dinámica de contracción fiscal. La caída interanual fue 
generalizada, destacándose el 26,4% en los subsidios 
económicos por su peso en el gasto total”, consideró 
esa consultora.

Parte del staff del Fondo mantiene reuniones con 
funcionarios del Ministerio de Economía. El nivel de 
pagos atrasados y la acumulación de reservas en la 
última parte del año, las cifras en la mira.
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Las cámaras del sector manifestaron su preocupación por los cambios en la política de venta 
por parte de los laboratorios. Una reducción en los descuentos ofrecidos pone en peligro la 
atención y la venta de productos.

El ministro de Economía buscar frenar la inercia inflacionaria. Negocian más acuerdos para que los incrementos de precios no superen el 
4%. Próximo paso: insumos difundidos.

Plan “4x4”

Massa suma 30.000 productos a su plan para anclar expectativas en 4%

Buenos Aires.- El viernes pasado el Gobierno anunció 
un acuerdo con un centenar de empresas para fijar los 
precios de casi 2.000 productos de consumo masivo 
durante 120 días. Ese mismo día, ocurrió algo sustan-
cialmente más importante que pasó desapercibido: las 
firmas involucradas se comprometieron a no incremen-
tar más de un 4% durante al menos cuatro meses el res-
to de sus productos. Se trata de unos 30.000 artículos. 
Ese es el objetivo principal del ministro de Economía, 
Sergio Massa, por estas horas es anclar las expectativas 
inflacionarias en torno al 4% mensual. Buscarán que el 
resto de los sectores también se muevan a ese ritmo. 
Rubinstein rechazó las críticas. Defendió el programa y 
anticipó que acelerarán la baja del déficit.
Massa lo bautizó “plan 4x4” y es prácticamente la pata 
central de lo que se acordó con las compañías de con-
sumo masivo. Los productos que no estén en el listado 
de “Precios Justos” no podrán tener incrementos supe-
riores al 4%. Según anticiparon fuentes oficiales a este 
medio, son al menos unos 30.000 artículos. La secretaría 
de Comercio, que conduce Matías Tombolini, sigue ne-
gociando y espera sumar otros en las próximas horas.
La idea del Palacio de Hacienda es clara: moderar las re-
marcaciones preventivas y anclar las expectativas de in-
flación en el 4% mensual. Aunque muy probablemente 
el índice de precios al consumidor de octubre, que dará 
a conocer el Indec en las próximas horas, va a mostrar 
una realidad bien distinta. Las consultoras privadas esti-
man un avance cercano al 6,5%.
El diagnóstico es que parte del incremento de precios 
surge de lo que denominan un componente “inercial”. 
Más vinculado a que los agentes económicos piensan 
más en un futuro costo de reposición que en el de pro-
ducción. Por eso, cada accidente nominal en el índice 
de precios al consumidor termina configurando prác-
ticamente un nuevo piso para inflación de los meses 
siguientes.

“Esto va a hacer descender la inercia”, afirmaron en el 
Ministerio de Economía al referirse al plan lanzado. “La 
idea es que cada dos meses podamos recortar un punto 
en la inflación. Este bimestre al 6%, el próximo al 5% y 
luego al 4%. Queremos llegar a diciembre de 2023 con 
una inflación cercana al 3%”, completaron.
Alinear las expectativas no es tarea sencilla. Pero el Go-
bierno pone sobre la mesa una carta central para ne-
gociar con las empresas: las importaciones con dólares 
a cotización oficial. En busca de esa zanahoria más de 
un centenar de firmas de alimentos, bebidas, limpieza 
e higiene personal accedieron a remitirse a la pauta del 
Gobierno. En esos sectores colaborarán también los 
supermercados, que se comprometieron a no aceptar 
listas con incrementos superiores.

MÁS SECTORES AL “4X4”
Pero ese sendero no se trazará solo para la canasta bási-
ca. La idea es replicar este tipo de convenios con otros 
sectores, como ya ocurre con medicamentos, productos 
electrónicos, textiles e indumentaria. En algunos casos 
podrá ser directamente con el techo del 4% y en otros 
puede haber distintas variables como el avance del tipo 
de cambio oficial, que también crece por debajo del 
promedio de la inflación.

El ministro de Economía Sergio Massa presentó el 
viernes Precios Justos junto a grandes empresas. En 
esa ocasión aprovechó para adelantar que se trabajará 
en “acuerdos con las cadenas de insumos difundidos”. 
Algo que, como anticipó Ámbito días atrás, las compa-
ñías multinacionales fabricantes de alimentos venían pi-
diendo. Según detallaron fuentes oficiales a este medio, 
algunos de los productos apuntados son el vidrio, los 
plásticos y el cartón, todos ellos sensibles en los envases 
de los artículos de consumo masivo.
En el Gobierno, son optimistas. La mesa de negociación 
será puntual y resolutiva, apuntan. Las proveedoras de 
estos materiales, son menos de una decena de empresas. 
Nuevamente, la zanahoria para atraerlas al “4x4” será el 
acceso al “canal verde” de Aduana, que garantiza agili-
zar las importaciones al tipo de cambio oficial. Lo que 
también les permitiría tener previsibilidad sobre parte 
de sus costos. En todo caso, las dudas del sector privado 
a esta hora es de dónde saldrán todos esos dólares en 
tiempos de escasez de divisas.

RUBINSTEIN DEFENDIÓ EL PLAN
El secretario de Programación Económica, Gabriel Ru-
binstein, que en otras oportunidades cuestionó los con-
gelamientos de precios, incluso el que llevó adelante el 
año pasado el ex secretario Roberto Feletti, defendió el 
plan del Gobierno para anclar las expectativas. Lo hizo 
a través de su cuenta de twitter. “Precios Justos no es 
para eliminar la inflación mientras aumenta el déficit, es 
para bajarla mientras se reduce el déficit”, sostuvo.
En la misma línea, agregó que “no es de prepo, es acor-
dado con fabricantes, mayoristas y supermercados”. 
Explicó que el 4% de inflación sería “un avance” com-
patible con la reducción del déficit fiscal en concordan-
cia con la “inflación macro”. Además, volvió a señalar 
los elevados márgenes empresariales, que de un 30% en 
2021 escalaron a más de un 40% en 2022.

En riesgo las prestaciones

Farmacias advierten por faltantes de
medicamentos y apuntan contra los laboratorios

Buenos Aires.- Farmacias de todo el país manifestaron 
este lunes su preocupación por un reciente cambio en 
las condiciones comerciales de compra de productos 
por parte de los laboratorios y advirtieron que, de no 
darse marcha atrás con la misma, habrá faltante de me-
dicamentos y dificultades para cumplir con las presta-
ciones del PAMI. En paralelo, los laboratorios buscan 
negociar el acuerdo de precios con el gobierno bajo 
nuevas condiciones.
De acuerdo a fuentes del sector consultadas por Ám-
bito, en los últimos días los laboratorios acordaron re-
ducir sensiblemente el porcentaje de descuento que, a 
través de las droguerías, le ofrecen a las farmacias.
Actualmente, la cifra acordada entre las empresas fabri-
cantes de medicamentos para venderle a las farmacias se 
ubica entre un 12% y un 18% de descuento. Sin embar-
go, en los últimos días tomaron la decisión de revisar y 
modificar dicha política comercial.
A raíz de ello, a partir del 1 de diciembre las droguerías 
comenzarán a ofrecerle sus productos a las farmacias 
con un descuento del 7%. Desde el sector farmacéutico 
informaron a este medio que esta decisión tendrá un 
impacto en la rentabilidad de los comercios, la cual ba-
jaría desde el 3% y 5% actual hasta un 2%.
Por este motivo, la Asociación de Propietarios de Far-
macias de la República Argentina (ASOFAR), la Fede-
ración Argentina de Cámaras de Farmacias (FACAF), la 

Federación Farmacéutica (FEFARA) y la Asociación de 
Farmacias Mutuales y Sindicales de la República Argen-
tina (AFMSRA), expresaron su preocupación y advirtie-
ron sobre serios problemas en la atención diaria.
La respuesta de las cámaras de dueños de farmacias se 
hizo a través de un comunicado, en el cual señalaron 
que decisión de los laboratorios “traerá aparejado un 
quiebre en la rentabilidad de las farmacias”.

FALTANTE DE MEDICAMENTOS Y ATENCIÓN 
A PAMI

Además de exponer las complicaciones que traerá para 
los dueños de las farmacias, también adelantaron que 
“dificultará la atención de la seguridad social, impidien-
do a la población la accesibilidad del medicamento en 
los mostradores”. Y aclararon: “Frente al PAMI expon-
dremos con claridad que esta baja de rentabilidad hará 
imposible su atención”.
“Las entidades farmacéuticas nos hemos hecho eco de 
lo antes expuesto (...). La intención es poner en conoci-
miento de nuestros clientes y pacientes sobre los proble-
mas que tendremos para reponer el stock”, ampliaron.
Al mismo tiempo, remarcaron que harán “lo que esté 
a nuestro alcance para evitarlo”. Y señalaron que una 
de las acciones que tomarán en las próximas horas será 
acudir ante los reguladores del Estado “para que en una 
mesa de negociación logremos detener este intento per-

judicial”.
Por último, también alertaron que el impacto en la ren-
tabilidad traerá dificultades para hacer frente a los incre-
mentos de salarios acordaros en paritarias. “Será muy 
difícil cumplir con los compromisos salariales acorda-
dos con nuestros trabajadores si esto se lleva adelante”, 
puntualizaron.
En ese marco, las cámaras del sector convocaron a una 
reunión de farmacias que se llevará a cabo el 17 de no-
viembre a las 15 en el Hotel Novotel, ubicado en la Ciu-
dad de Buenos Aires, para evaluar los pasos a seguir.

REVISIÓN DE ACUERDO DE PRECIOS
A pocos días de que venza el actual acuerdo de precios 
de medicamentos, que finalizaría el 18 de noviembre, las 
farmacéuticas pretenden añadir nuevas condiciones al 
pacto en caso de que se confirme una prórroga, mien-
tras el Gobierno de Alberto Fernández intenta bajar los 
altos índices de inflación.
Por ahora, el convenio firmado el 19 de septiembre del 
2022 determina subas máximas para los siguientes 60 
días, con un tope de hasta un punto porcentual por de-
bajo del Índice de Precios al Consumidor (IPC), repor-
tado en el mes anterior. Se trata del mismo acuerdo que 
ya se había firmado el 19 julio, y luego se extendió.
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El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia y militante del PJ, Juan Carlos Pino, volvió a plantear la necesidad de que el justicialismo 
tenga un candidato propio para la gobernación, y continúa trabajando para que Walter Vuoto dispute el sillón a Gustavo Melella en 2023. 
Afirmó que “hay varios operadores” que están trabajando por la unidad, en particular el senador Matías Rodríguez, que mantuvo reuniones 
con el intendente de Río Grande Martín Pérez, con quien dialogaría directamente Walter Vuoto para arribar a un consenso. Ante la posi-
bilidad de que la legisladora Myriam Martínez se postule como compañera de fórmula de Melella, siendo vicepresidente del justicialismo, 
aclaró que ese cargo fue “agarrado de los pelos” porque la elección “se hizo en pandemia y se vencían los plazos”, bajándole el precio a la 
representatividad de la parlamentaria.

LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

El Superior Tribunal de Justicia de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del

Atlántico Sur llama a Licitación Pública Nº 11/22 para la obra “Construcción Unidad
Tanatológica DJS”, a realizarse en la ciudad de Ushuaia.

Lugar y fecha límite para la presentación de las ofertas: En la Mesa de
Entradas de la Administración del Superior Tribunal de Justicia, sita en
calle Leopoldo Lugones Nº 1831 de la ciudad de Ushuaia hasta el día 16
de diciembre de 2022 a las 10.00 hs.

Lugar y fecha de apertura de las ofertas: Edificio del STJ sito en calle
Leopoldo Lugones Nº 1831 de la ciudad de Ushuaia el día 16 de
diciembre de 2022, a las 10.00 hs.

Retiro de Pliegos:. Los pliegos podrán ser consultados y descargados
gratuitamente a través de la página Web del Poder Judicial de la
Provincia: . Así mismo, podrán serhttp://www.justierradelfuego.gov.ar

retirados en formato digital en el Área de Contrataciones del Poder
Judicial de la Provincia, sita en la calle Leopoldo Lugones Nº 1831, de la
ciudad de Ushuaia y en la Delegación Administrativa del DJN, sito en el
Barrio Ex Campamento YPF de la ciudad de Río Grande, de lunes a
viernes de 08.00 a 14.00 hs

Presupuesto oficial: Pesos trescientos treinta y tres millones ochocientos
cuarenta y cinco mil novecientos ocho con 26/100 ($333.845.908,26).
Plazo de ejecución de la obra: Trescientos sesenta (360) días corridos.

Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur

República Argentina

Afirmó que hay “varios operadores” que trabajan por la unidad del partido

Pino ratificó la necesidad que el PJ 
vaya con candidato propio y le bajó 
el precio a la legisladora Martínez

Río Grande.- El presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, fue consultado por Radio Nacional 
Ushuaia sobre los avances en el objetivo de lograr la 
unidad, anunciado hace varios días en distintos medios 
locales, con el fin de que Walter Vuoto encabece el pro-
yecto para la gobernación del justicialismo.
Pino había manifestado que primero había que traba-
jar para lograr la unidad de los tres intendentes. “Es un 
proyecto en el que estamos trabajando, en función de 
la unidad del peronismo, y la mayor fuerza que puede 
tener el justicialismo es la unidad de los tres intendentes, 
que lo pondría en carrera para la gobernación el año que 
viene”, aseguró.

“Sin dudas hay que mantener mucho diálogo para lo-
grar los consensos, y hay muchos sectores dentro del 
justicialismo. Tenemos 19 mil afiliados reales, si bien el 
padrón llega a 25 mil, y no es una tarea sencilla”, ma-
nifestó.
Si bien Vuoto no anunció formalmente su candidatu-
ra, el concejal aseveró que “el presidente del partido y 
las autoridades partidarias también están trabajando en 
este tema, y antes de fin de año se va a llevar adelante 
alguna reunión. El año que viene va a ser corto electo-
ralmente, porque ya este año está prácticamente cerrado 
con la discusión del presupuesto, el mundial en medio, 
y luego vienen las vacaciones. Es poco el tiempo que 
va a quedar para el armado electoral, más todavía si se 
acortan los plazos”, dijo ante la posibilidad de adelantar 
las elecciones.
“Esto genera preocupación porque la convocatoria 
siempre es seis meses antes de las elecciones, y los par-
tidos tienen que tener sus internas. De acuerdo a lo ex-
presado por el juez electoral, la ley 201 permite adelan-
tar las elecciones hasta fines de mayo y, si hubiera alguna 
modificación de la ley habrá que ver como quedará”, 
señaló.

RECLAMOS DE CONVOCATORIA
 
Respecto de los reclamos de referentes del partido por 
la falta de convocatoria al congreso partidario, como es 
el caso reciente de la concejal “Laly” Mora, no lo tomó 
en cuenta porque no la considera una voz del PJ sino de 
FORJA. “En este caso es una fiel seguidora de FORJA y 
es muy fácil opinar de nuestro partido político. Muchos 
opinan del partido justicialista, pero trabajan en otro 
sector. Dentro del partido sabemos quiénes trabajan y 
cómo encaran las cosas; después hay varios opinólogos 
del PJ, pero a la hora de presentarse a una elección, lo 
hacen por otro partido. A nosotros no nos preocupan 
esas declaraciones porque vienen de otros sectores que 
no tienen nada que ver con el justicialismo”, fustigó.

UN RELLENO ENTRE LAS
AUTORIDADES

En cuanto a la posibilidad que adelantó el legislador Ri-
cardo Furlan de llegar a una fórmula encabezada por 
Gustavo Melella, con Myriam Martínez como candida-
ta a vicegobernadora, siendo la vicepresidente del PJ, 
consideró “interesante que la legisladora Martínez sea 
vicegobernadora pero esa no es una opinión del justi-
cialismo, sino de personas que tienen cercanía con el 
gobierno de la provincia”.
Asimismo, le bajó el precio a la representatividad de la 
legisladora, que terminó ocupando la vicepresidencia 
en una elección en pandemia para resolver el problema 
legal de vencimiento de mandatos. “La vicepresidencia 
de Myriam Martínez en el partido siempre fue medio 
agarrada de los pelos (sic), porque la elección de autori-
dades se hizo en medio de la pandemia para regularizar 
el PJ porque vencían los plazos. Hubo un consenso de 
todos los sectores para que Walter Vuoto fuera presi-

dente, pero después de ese consenso salieron disparan-
do a arreglar con otros sectores que no tienen nada que 
ver con el PJ”, criticó. 
“Hay que ver el posicionamiento político de cada uno 
y dónde ponen sus esfuerzos, y en este caso no están 
en el justicialismo claramente. Cada decisión que toma 
el justicialismo no la toma una persona sola, sino que 
decide el consejo provincial y el congreso. Siempre las 
decisiones han sido ratificadas por el congreso partida-
rio”, recordó. 
“En las elecciones nacionales yo no compartía que Yu-
trovich fuera la candidata del justicialismo, sin embargo, 
cuando se juntó el consejo provincial, tomó esa decisión 
y después la ratificó el congreso partidario. Al ser ra-
tificada, automáticamente salí a acompañar la fórmula, 
porque fue la que eligió el PJ, pero algunos no piensan 
como nosotros”, advirtió.

INTENDENTES DIVIDIDOS

Ante la intención de unificar a los tres intendentes, se 
le preguntó si se debe a que hay divisiones, dado que 
hubo varios cruces de acusaciones, sobre todo desde 
el sector de Walter Vuoto hacia Martín Pérez, que por 
otro lado mantiene una buena relación con el gobierno 
provincial. “Hay fotos que aparecen, pero son institu-
cionales. Por ahí algunos entienden que ese es el camino 
electoral, pero una cosa es una foto institucional y otra 
es la foto electoral. Ahí es donde tenemos que trabajar. 
El justicialismo siempre fue frentista y tuvo candidato 
a gobernador. Históricamente el justicialismo ha sido 
la primera fuerza y tenemos que trabajar para lograr 
consensos en los meses que quedan, para llevar una al-
ternativa desde el justicialismo. Esto amerita reuniones 
partidarias y uno trabaja para lograr la unidad de todos 
los sectores. Hay sectores históricos que todavía están y 
uno tiene que dialogar con ellos para buscar la unidad. 
En 2015 parecía imposible, pero hubo una bajada de 
línea y se unificó automáticamente. Teníamos dos o tres 
candidatos a gobernador en la interna, se bajó una línea 
a nivel nacional y trabajamos con los candidatos puestos 
(sic) que en ese caso eran Bertone, Walter Vuoto, entre 
otros”, indicó.
En función de estas declaraciones se le preguntó si ha-
brá “bajada de línea” para los candidatos de 2023. “No 
lo sé y hay varios matices que hay que analizar. Algunos 
se han referenciado con el gobierno nacional, otros con 
el cristinismo, otros con Máximo Kirchner. Hay dis-
tintas cercanías y hay que coincidir a la hora de tomar 
decisiones el año que viene. También esperamos que a 
nivel nacional esto se acomode para tomar decisiones 
en Tierra del Fuego”, dijo.
Finalmente estimó que en breve Vuoto en persona se 
acercaría a su par riograndense. “Con Vuoto vengo 
dialogando hace rato, y con Martín Pérez seguramente 
hablará el propio intendente de Ushuaia. También hay 
otros actores, porque se ha juntado el senador Matías 
Rodríguez con el intendente de Río Grande. Hay va-
rios operadores que trabajan en función de la unidad”, 
concluyó.

El presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos 
Pino, fue consultado por Radio Nacional Ushuaia 
sobre los avances en el objetivo de lograr la unidad, 
anunciado hace varios días en distintos medios lo-
cales, con el fin de que Walter Vuoto encabece el 
proyecto para la gobernación del justicialismo.



Tierra del  Fuego, mar tes 15 de Tierra del  Fuego, mar tes 15 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2022de 2022 Pag. 5PUBLICIDADPUBLICIDAD



Tierra del  Fuego, mar tes 15 de Tierra del  Fuego, mar tes 15 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2022de 2022Pag. 6 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El legislador justicialista Ri-
cardo Furlan dialogó con Radio Univer-
sidad 93.5 y Provincia 23 sobre el arma-
do político para el 2023 y su intención de 
que Myriam Martínez sea la compañera 
de fórmula de Gustavo Melella.
“A lo largo del tiempo hemos aprendido 
a conocer algunos dirigentes, que pueden 
dirigir un grupo de trabajo, un proyecto 
definido, pero hay una diferencia abismal 
entre un dirigente, un conductor y un lí-
der. Para conducir o liderar un proyecto 
político, yo tendría que morir y reencar-
narme varias veces, pero algunos creen 
que por tener un sellito pueden conducir 
o liderar un proyecto político, y eso no 
tiene nada que ver”, expresó.
“Yo tengo otra formación, somos distin-
tos y algunos creen que la política empe-
zó el día que ellos llegaron, cuando hay 
generaciones y mucha gente que estu-

vo antes que nosotros. A ellos hay que 
rendirles respeto, por lo menos. Ellos ya 
llegaron con las cosas hechas y es cierto 
uno se tiene que ir aggiornando, como 
ocurre con el mundo digital, pero tam-
bién lo analógico nos dio un momento 
de la vida distinto. Siempre va a primar 
la calidad del ser humano, más allá de las 
formas”, planteó.
Respecto de las divisiones internas del 
PJ, apuntó contra La Cámpora, porque 
“uno los ha visto crecer de distinta for-
ma. Yo nunca estuve de acuerdo con las 
PASO porque no dan la misma convali-
dación que la interna de un partido polí-
tico. La última gran interna nuestra fue 
en agosto del ’99 cuando ganó la fórmula 
Manfredotti-Gallo a Cóccaro-Torre. Me 
tocó ser parte porque yo estaba trabajan-
do con Cóccaro y Guillermo; perdimos, 
pero acompañamos al que ganó, nos ali-

neamos porque el que gana conduce, y se 
terminó el tema. Las PASO se convirtie-
ron en una gran encuesta paga, para ver 
cómo estaba posicionado cada uno y que 

saliera el más débil, pero nunca estuve de 
acuerdo. Esto nos ha debilitado un mon-
tón, más el problema que tuvimos con la 
elección de autoridades en 2020, en ple-
na pandemia. Se hizo lo que se hizo por 
Zoom, y hoy están las autoridades que 
están”, lamentó. 
“No tengo muchas expectativas de que 
se vaya a llamar a una interna en la pro-
vincia y a esta altura del partido no ten-
go que andar escondiendo nada: si tengo 
que jugar con otra estructura política, 
lo voy a hacer, acompañando a otros 
compañeros, porque para uno el tren ya 
pasó”, sostuvo. 
Con respecto al trabajo para lograr la 
conformación de una fórmula encabe-
zada por Gustavo Melella, con Myriam 
Martínez como candidata a vicegober-
nadora, dijo que “hay que reconocer que 
este gobierno me ha dado más bolilla 
que el propio gobierno de Bertone, para 
dar una opinión respecto de una ley o de 
cómo encarar un conflicto. No tienen 
que estar de acuerdo conmigo y puedo 
no tener la razón, pero es importante 
aportar mi opinión en algunos temas. 
En ese gobierno no tuve cabida, y será 
que no han confiado en uno, pero este 
gobierno me abrió la puerta en varios 

sentidos y puedo opinar. He tenido con-
versaciones directas con el gobernador y 
tengo una excelente relación con el jefe 
de gabinete”, subrayó.

“Obviamente estoy mucho más cerca de 
las decisiones que pueda tomar institu-
cionalmente el gobierno, me siento muy 
cerca de los peronistas de Ushuaia y muy 
lejos de La Cámpora”, definió.
Consultado sobre la relación con Río 
Grande y Tolhuin, recordó que a Harr-
ington lo acompañó “desde el minuto 
cero, cuando nadie lo hacía, ni Bertone, 
ni Vuoto, ni Pérez, ni ninguno de los que 
estaban. Fui uno de los que levantó la 
voz a favor de él en el bloque y fuimos 
con el partido de Juan Carlos Arcando, 
que se llama Nuevo País. Pudimos ir 
contra toda la estructura, y Daniel (Ha-
rrington) con su trabajo puerta a puerta, 
porque lo conoce la gente, hizo una elec-
ción brillante. Seguramente va a ir por la 
reelección y ese es el peronismo de Tol-
huin”, remarcó.
En el caso de la zona norte, “en Río 
Grande Martín Pérez tendrá que tomar 
una decisión, y ver si acompaña o no a 
La Cámpora, porque forma parte. No sé 
la relación que tiene con Vuoto, y con el 
único intendente con el que hablo per-
sonalmente es con Daniel Harrington”, 
aclaró. 
Consideró “un error” las descalificacio-
nes del vuotismo hacia Martín Pérez, a 

El legislador Ricardo Furlan continúa trabajando por la fórmula Melella-Martínez

“Si tengo que jugar con otra estructura 
política, lo voy a hacer”
El legislador justicialista Ricardo Furlan, dijo que está “muy cerca de las decisiones que pueda tomar institucionalmente el gobierno, y que se siente 
“muy cerca de los peronistas de Ushuaia y muy lejos de La Cámpora”, decidido a seguir avanzando para concretar la fórmula Gustavo Melella-Myriam 
Martínez para la gobernación. Desconoció el liderazgo de Walter Vuoto y advirtió que “algunos creen que por tener un sellito pueden conducir o liderar 
un proyecto político, y eso no tiene nada que ver, porque una cosa es el cargo y otra el poder”. No espera una convocatoria del partido, ni el llamado a 
una interna y “a esta altura no tengo que andar escondiendo nada: si tengo que jugar con otra estructura política, lo voy a hacer, acompañando a otros 
compañeros”, adelantó. “Estoy trabajando para que la fórmula sea encabezada por el gobernador y por Myriam, y quedará en la decisión del gobernador 
convocarla o no”, dijo. Cuestionó las declaraciones de Juan Carlos Pino, respecto de que la elección de Martínez como vicepresidente del PJ fue “agarra-
da de los pelos”. “En realidad toda la lista fue traída de los pelos, porque se hizo en pandemia, y le está faltando el respeto a los más de 200 compañeros 
que están en la lista”, sentenció.

El legislador justicialista Ricardo Furlan dialogó con Radio Universidad 93.5 y 
Provincia 23 sobre el armado político para el 2023 y su intención de que Myriam 
Martínez sea la compañera de fórmula de Gustavo Melella.
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Río Grande.- Pablo Torres, presidente de la Junta Pro-
motora del partido NOS Tierra del Fuego, adelantó que 
este martes 15 de noviembre en el salón del Club John 
Goodall de esta ciudad, el dirigente y referente nacional 
Juan José Gómez Centurión brindará una charla abierta 
a la comunidad a partir de las 18 horas.
“Invitamos a toda la comunidad a participar de la charla 
a agenda abierta con Gómez Centurión, él también es 
Veterano de la Guerra de Malvinas y condecorado con 
la máxima distinción al valor en combate”, recordó To-
rres.
Gómez Centurión se desempeñó como director general 

de la Dirección General de Aduanas, desde diciembre 
de 2015 hasta el 19 de agosto de 2016, durante la ges-
tión de Mauricio Macri.
El 13 de octubre de 2016, fue reintegrado a su puesto 
en la Aduana, hasta su renuncia el 24 de octubre de 
2017.
En marzo de 2019 se separó del oficialismo, renunció 
a la vicepresidencia del Banco Nación y conformó una 
alianza electoral llamada Frente NOS, obteniendo el 
quinto lugar en las elecciones presidenciales de 2019.
En noviembre del mismo año anunció la conforma-
ción del Partido NOS en diferentes provincias del país.

quien llamaron “traidor”, porque “los 
tres intendentes se pusieron a la cabeza 
luego del ataque a la vicepresidente. Con 
los senadores no he tenido ningún con-
tacto, y de los diputados he hablado con 
Mabel Caparrós”, apuntó sobre el diálo-
go político con los distintos electos.
Pese a la división del bloque del Frente 
de Todos en la Legislatura, afirmó que 
“la relación con Myriam Martínez es 
muy buena. Es la vicepresidente del par-
tido y con Federico (Bilota) teníamos la 
decisión tomada hacía rato, porque no 
teníamos relación con los intendentes de 
La Cámpora ni la queríamos tener. Estoy 
trabajando para que la fórmula sea enca-
bezada por el gobernador y por Myriam, 
y quedará en la decisión del gobernador 
convocarla o no. Es una decisión política 
que deberá tomar”, indicó. 
“No se trata solamente de contar la can-
tidad de votos, sino de lo que piensa cada 
uno hacia adelante, en su proyecto insti-
tucional. El peronismo que acompaña a 
La Cámpora es el que ellos han armado 
y, la verdad, no lo conozco. Lo que me 
interesa es la fórmula de la que estamos 
hablando, que acompañaría un peronis-
mo de gente que hace muchísimos años 
que milita, que se siente identificada 
con lo que pasó en la intendencia y la 
gobernación de Carlos Manfredotti, en 
la intendencia de Mario Daniele a pesar 
de que ahora acompaña al intendente 
de Ushuaia. El peronismo existe desde 
hace más de 70 años, no desde hace cua-
tro, cinco o seis años, y hay que recordar 
a los que estuvieron antes que nosotros 
e hicieron posible que estemos”, expu-
so. 
“La gente sabe cuando se hace una so-
ciedad para un ratito y la tolerancia con 
nosotros es cero hace rato. La gente se 
da cuenta cuando se hace una alianza 
para un rato, y en esto no me saco el 
sayo porque tengo un montón de erro-
res cometidos, sobre los que voy apren-
diendo todos los días. La mejor forma 
de avanzar es reconocer cuando uno se 
equivoca. En mayo del ’95 gané la elec-
ción de diputados con el 47% de los 
votos, sacamos dos diputados de tres y 
entramos con la ‘China’ Ibarra. En ese 
momento con Mario Daniele teníamos 
que tomar la decisión para la goberna-
ción y la intendencia, y fuimos a la inter-
na, donde me ratificaron con el 76% de 
los votos. Le gané a Jorge Sánchez Pos-

leman que era Secretario de Gobierno 
de la Municipalidad. Después cometí el 
error de renunciar, perdí la elección y no 
pude volver atrás”, mencionó como un 
gran error político que lo mantuvo fuera 
de los cargos por “doce años”. 

FALTA DE OBRAS MUNICIPALES

El legislador comparó el trabajo que se 
realizó durante la intendencia de Mario 
Daniele en obras “que no se ven” pero 
son fundamentales para los vecinos, 
como el tendido de servicios esenciales. 
Recordó que en esa gestión se creó la 
empresa municipal de gas, que llevó ser-
vicios a varios barrios. “Cuando se trató 
Terra Ignis le propuse al gobernador que 
hiciera la empresa provincial de gas, que 
está en la ley y estamos esperando que se 
conforme Terra Ignis para que pueda ha-
cer lo mismo que hacía esa empresa mu-
nicipal de gas, pero en las tres ciudades. 
Hoy está faltando es eso que no se ve. 
Las cloacas son de madera en la mayor 
cantidad de las calles del circuito viejo 
de la ciudad. Se han cambiado algunas 
calles, pero todavía están las cloacas que 
hicieron los presos en la década del ’40 y 
el ’50. También se podría lograr el pase 
de Obras Sanitarias a la municipalidad, 
porque en Río Grande el área de Obras 
Sanitarias la tiene la municipalidad, pero 
no pasa en Ushuaia”, observó. 

SIN DIÁLOGO CON VUOTO

Consultado acerca de cuántos años hace 
que no habla con Vuoto, estimó que pa-
saron “dos años y medio. En la pande-
mia hemos hablado por teléfono y he-
mos charlado con Myriam sobre la falta 
de diálogo. Yo a Myriam le reconozco 
su trabajo y su trayectoria, al igual que a 
Andrea Freites en la ciudad de Río Gran-
de, donde ha hecho un trabajo territorial 
muy grande. Si me aceptan el consejo, les 
diría que sigan trabajando en el mismo 
sector y que amplíen su espectro en Us-
huaia, después cada uno hará lo que crea 
que tenga que hacer”. 
Martínez admitió que se ha enterado de 
las decisiones del partido por los medios 
de comunicación. Sobre este punto cues-
tionó las declaraciones de Juan Carlos 
Pino, respecto de que la elección de la 
legisladora como vicepresidente del PJ 
fue “agarrada de los pelos”. “En realidad 

toda la lista fue traída de los pelos, por-
que se hizo en pandemia, y le está fal-
tando el respeto a los más de 200 com-
pañeros que están en la lista. Por ahí él 
está enojado porque no está en la lista”, 
barajó.
“Ellos sabrán lo que tienen que hacer y 
yo no me voy a meter. Estoy tratando de 
que tengamos una buena institucionali-
dad a partir del año que viene y será con 
los compañeros que uno cree que pue-
den llegar a estar”, señaló. 
Sobre la fórmula Vuoto-Bertone, que 
podría disputar la gobernación, dijo que 
la última charla que tuvo con la diputada 
“fue el 10 de diciembre de 2019, el día 
que se fue, y no cambié el teléfono”. 
Su futuro político pasará por “trabajar 
en la fórmula de la que venimos hablan-
do y ver cómo transitamos lo que queda 
este año y el que viene. Hay que buscar el 
equilibrio entre los militantes históricos y 
los nuevos, que es lo más sano, y hay que 
complementarse”, instó. 

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

Por otra parte se refirió a la actividad 
parlamentaria e informó que se sigue tra-
bajando en la comisión de presupuesto 
con el proyecto enviado por el Ejecutivo. 
“Falta que pase la Dirección Provincial 
de Energía y algunos entes que quedaron 
de la semana anterior. Hoy tendremos 
un panorama mejor de la Dirección de 
Energía pero, hasta el último presupues-
to, había un problema con una de las tur-
binas y se necesitaban más de seis millo-
nes de pesos para arreglarla. Hay que ir 
creciendo con el crecimiento de la gente, 
porque hay casas y edificios que se quie-
ren habilitar, y para todo esto hay que ver 
cómo vamos creciendo. Los últimos nú-
meros los vamos a tener en la reunión de 
la comisión de presupuesto. Con el creci-
miento también tenemos problemas con 
el agua y las cloacas, sobre todo en los 
barrios altos, donde algunos dicen que es 
imposible llevar servicios, pero nosotros 
en el año ’89 llevamos servicios a Los 
Morros”, apuntó.
“También estamos debatiendo la paridad 
de género. En temas de paridad, tuvimos 
la primera diputada nacional elegida por 
el entonces presidente Juan Domingo 
Perón, que fue Esther Fadul, y muchas 
mujeres que se ganaron su espacio. La 
Legislatura es la institución con más can-

tidad de mujeres desde el ’83 hasta hoy, y 
donde menos estuvieron fue en el Con-
cejo Deliberante de Ushuaia, por las pre-
ferencias”, contrastó. 
Agregó que “Península Mitre se va a tra-
tar en una Sesión Especial y en paridad 
hay varios proyectos, por lo que habrá 
que ponerse de acuerdo”. 
También dio a conocer el proyecto que 
presentó para instaurar el seguro para 
extranjeros, “para cobrar a aquellos que 
requieren de salvataje, por ejemplo, por-
que el gobierno profesionaliza a su gente 
para los rescates y después tenemos que 
ocupar el dinero destinado a la provin-
cia para rescatar a esa gente. Esto existe 
en cualquier lugar turístico del mundo, y 
para subir al Aconcagua hay que pagar 
un canon. Si todo sale bien, les devuelven 
el dinero y listo. En su momento salieron 
a decir que uno quería cobrarles un segu-
ro a los extranjeros que viven acá, y no 
tiene absolutamente nada que ver. Hay 
que tener una salvaguarda económica 
para lo que el Estado está invirtiendo”, 
defendió. 
En materia de presupuesto provincial, 
indicó que ante variables “poco creíbles” 
del presupuesto nacional, como una in-
flación proyectada del 60% o un dólar 
a 227 pesos, “no estamos manejando 
más con el ejecutado de cada ministe-
rio y cada secretaría, que con lo que uno 
puede presuponer para el año que viene, 
porque proyectar es casi imposible y des-
de Tierra del Fuego tampoco podemos 
manejar esas variables”. 

GOBIERNO NACIONAL DIVIDIDO

Finalmente se lo consultó sobre la situa-
ción del gobierno nacional dado que, en 
un partido verticalista como el PJ, afecta 
a los distritos la falta de unidad. Furlan 
consideró que deberían ir a una interna. 
“La situación del gobierno nacional es 
difícil porque estamos con tres patas y 
todo es conflictivo. No es lo mismo te-
ner el cargo que tener el poder, así como 
alguno puede decir que es el presidente 
del partido, pero el poder está en otro 
lado. A diario vemos en un montón de 
acciones que unos van para un lado y 
otros para el otro. Para mí lo más sano es 
llamar a una interna y que se defina ahí. 
Si no, vamos a ir todos divididos y van a 
volver a ganar los que uno no quiere que 
ganen”, concluyó.

Será este martes en el John Goodall

Gómez Centurión brindará una charla en Río Grande
Este martes a las 18 horas en el Club John Goodall el ex candidato presidencial y referente de NOS, 
Juan José Gómez Centurión, brindará una charla abierta con la comunidad. “Invitamos a toda la 
comunidad a participar de la charla a agenda abierta con Gómez Centurión, él también es Veterano 
de la Guerra de Malvinas y condecorado con la máxima distinción al valor en combate”, recordó 
Pablo Torres, referente de NOS en Tierra del Fuego.

El VGM Juan José Gómez Centurión brindará una 
charla en Río Grande este martes a la tarde.
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Río Grande.- El año 2022 ha estado signado por la 
gran participación de mujeres, incluso más, que en 
años anteriores, en materia política. 
En el mes de mayo, en Río Grande se vivió una enri-
quecedora experiencia y un amplio debate, para con-
seguir la Paridad en el Concejo Deliberante de Río 
Grande.
Situación similar se dio en la ciudad de Ushuaia, du-
rante el debate de la Reforma de la Carta Orgánica, en 
la que finalmente quedó plasmado el “criterio parita-
rio”. Ahora, deberá continuar su curso con la confec-
ción de una ordenanza que logre aplicar dicho criterio, 
y así garantizar la participación de más mujeres en los 
espacios políticos y la toma de decisiones.
Este martes desde las 16 horas en el Salón de Comisio-
nes, se abordarán por primera vez, todos los proyec-
tos de Paridad presentados por los distintos espacios 
políticos. 
Se trata de un total de 5 proyectos, presentados por 
presentados por los bloques del Partido Verde, UCR, 
FORJA, FdT-PJ y el que se presentó como Asunto de 
Particulares del Movimiento de Paritaristas de Tierra 
del Fuego.

¿EN QUÉ CONSISTEN LOS PROYECTOS?

El proyecto presentado por el Partido Verde bajo el 
Asunto 66/2021, indica en líneas generales que, “Se 
establece el principio de "Paridad de Género" en la 
composición e integración del Poder Legislativo, Po-
der Ejecutivo, Consejo de la Magistratura, conforma-
ción de ternas o nóminas de designación de miembros 
del Superior Tribunal de Justicia, Magistrados y Fun-
cionarios de los Ministerios Públicos, Partidos Políti-
cos, asociaciones civiles, sociedades y fundaciones que 
se inscriban o se encuentren inscriptas dentro del te-
rritorio de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur”.

UCR

Luego, continúa con una serie de articulados en los 
que se busca modificar la Ley Electoral 201, y la de-
rogación de los artículos 35, 36 y 37 de la nombrada 
norma. 
 Respecto del proyecto del Bloque de la UCR, que gira 
bajo el Asunto 70/2022, es bastante menos afanoso 
y refiere “La presente Ley establece la participación 
y representación política equitativa de géneros para 
todos los cargos públicos electos de la provincia de 
Tierra del Fuego”, modificando el Artículo 33 de la 
Ley Electoral 201 dejando plasmado el cumplimiento 
de un 50% de participación masculina y 50% de par-
ticipación femenina “cumpliendo con el mecanismo 
de alternancia y secuencialidad entre sexos. No será 
oficializada ninguna lista que no cumpla estos requi-
sitos”.

BLOQUE FORJA

Por su parte, el proyecto presentado por el Bloque 
FORJA, bajo el Asunto 98/2022, que, había sido pre-
sentado en otras ocasiones y aún con mayoría, había 
perdido estado parlamentario, tiende a “modificar el 
artículo 133 de la Ley 201 (modificado por la Ley Pro-
vincial 408, el cual quedará redactado de la siguiente 
manera: “Establécese como regla general, el principio 
de participación equivalente de géneros para la con-

formación de las listas de candidatos a cargos electi-
vos en cuerpos colegiados, de modo tal que contengan 
porcentajes equivalentes, es decir, el 50% de candida-
tos de cada género”
“A los efectos de la presente ley, el género del candida-
to y la candidata será determinado por su documento 
único de identidad de conformidad con la Ley 26.743 
o la que la remplace en el futuro. 
El cuarto de los proyectos perteneciente al Bloque del 
Frente de Todos, que se encuentra registrado bajo el 
Asunto 452/2022, expresa: “sustituir el Artículo 32 
de la Ley 201, por el siguiente texto: La presentación 
de fórmula para los cargos de Gobernador/a y Vice 
Gobernador/a deberán respetar el principio de pari-
dad de género. No será oficializada ninguna lista que 
no cumpla dicho requisito…”

Asimismo, en la modificación de 133 de la Ley 201, 
este proyecto avanza en la paridad en la representa-
ción de los Colegios de Abogados, Consejo de la Ma-
gistratura y también para los legisladores, como así 
también otros entes del Gobierno, empresas, consejos 
directivos, sociedad con participación estatal, colegios 
de profesionales creados mediante leyes provinciales, 
órganos de control y entes autárquicos. Todo ello, ade-
más, con la idea de generar acciones positivas y pro-
gresivas que permitan alcanzar la paridad de género.

MOVIMIENTO DE PARITARISTAS TDFAIAS

Por último, está el proyecto presentado por el Movi-
miento de Paritaristas de TDFAIAS, que es mucho más 
abarcativo y está registrado bajo el Asunto 471/2022 
y expresa: “La presente ley tiene por objeto establecer 
el principio de paridad de géneros en la composición 
e integración de los tres poderes del Estado, Organi-
zaciones de la sociedad civil, Tribunal de Cuentas de 
la Provincia, Fiscalía de Estado, Consejo de la Magis-
tratura y partidos políticos con personería provincial”.
En tanto que en su artículo 2°, indican: “La presente 
ley es de aplicación en:
a) Fórmula de candidatas y candidatos a la Goberna-
ción y Vicegobernación de la provincia;
b) Listas de candidatos y candidatas para la Legislatura 
Provincial
c) Listas de candidatas y candidatos a Convencionales 
Constituyentes;
d) Designación de autoridades superiores del Poder 
Ejecutivo Provincial hasta el rango de Secretaría;
e) Designación y conformación de autoridades supe-
riores de entes descentralizados y
autárquicos.
f) Designación de autoridades de Comisiones, Secre-
tarías y Pro Secretarías administrativa y legislativa del 
Poder Legislativo Provincial

g) Consejo de la Magistratura;
h) Cobertura de vacantes de Jueces y Juezas del Su-
perior Tribunal de Justicia, tribunales inferiores, ma-
gistraturas unipersonales y demás cargos del Poder 
Judicial que requieran ser designados por el Poder. 
Ejecutivo a propuesta del Consejo de la Magistratura; 
o que su designación opere por acuerdo del Consejo 
de la Magistratura, de acuerdo con lo que prescribe el 
artículo 142 de la Constitución Provincial;
i) Cobertura de vacantes en el Tribunal de Cuentas de 
la Provincia
j) Cobertura de vacantes en la Fiscalía de Estado y Fis-
calía Adjunta
k) Autoridades de Partidos Políticos de actuación pro-
vincial y municipal y
l) Autoridades de Asociaciones civiles, sociedades, 
empresas del Estado y fundaciones que se inscriban 
o se encuentren inscriptas dentro del territorio de la 
provincia.

PRINCIPIO DE PARIDAD

Artículo 3°: Se entiende por paridad a la participación 
igualitaria de géneros en los espacios de representa-
ción de las organizaciones públicas e instituciones de-
talladas en el artículo 1°.
Para el cumplimiento de ese principio se establecen 
acciones positivas que promuevan la participación en 
ese sentido. 

PARIDAD VERTICAL

Artículo 4°: Se entiende por paridad vertical a la repre-
sentación igualitaria y alternada de géneros de hasta un 
cincuenta (50%) por ciento para cada uno en:
a) la conformación de listas electorales;
b) en la composición de estructuras orgánicas o de car-
gos, y
c) en las ternas o nóminas de designación.
Cuando se trate de listas, composiciones o ternas con 
nómina impar, la diferencia entre el total de personas 
de distinto género no podrá ser superior a uno.

PARIDAD HORIZONTAL

Artículo 5°: Se entiende por paridad horizontal a la 
aplicación del principio detallado en el artículo 3° ha-
cia el interior de los cuerpos colegiados o directivos de 
las instituciones obligadas por la presente ley”.
A todo esto, se plantea también la Paridad en ministras 
y ministros; Tribunal de Cuentas, Fiscalía de Estado, 
organizaciones de la sociedad civil inscritas y cláusu-
las transitorias, que expresan: -La presente ley será de 
aplicación desde el proceso electoral del año 2023. 
-Los artículos 18 y 19 serán de aplicación  a partir de 
la primera vacante que se produzca  en el Tribunal de 
Cuentas y  la Fiscalía de Estado , respectivamente” y 
por último, “El Poder Ejecutivo deberá , dentro de los 
90 ( noventa ) días posteriores a su promulgación, dic-
tar la normativa reglamentaria de las leyes de creación 
de entes y organismos descentralizados con el objeto 
de dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 2° 
inc. e) en relación a la efectiva aplicación del principio 
de paridad de género, en la  asignación de autoridades 
y la composición de los órganos de conducción”.
La cita entonces está prevista para este martes 15 de 
noviembre desde las 16 horas, en el recinto de Comi-
siones de la Legislatura Provincial.

Son cinco los proyectos en danza

Tierra del Fuego camino a saldar la 
deuda con la Paridad de Género
Tierra del Fuego Antártida, e Islas del Atlántico Sur, es la anteúltima provincia argentina que no cuenta con Ley de Paridad. Este martes 15 de noviem-
bre desde las 16 horas, se avanzará, por primera vez, en el debate que se abrirá en la Comisión 1 de la Legislatura Provincial. Un total de 5 proyectos 
serán analizados. Los movimientos de mujeres, activistas y militantes feministas, aguardan expectantes, que se logre un dictamen favorable, para avan-
zar hacia una Tierra del Fuego más igualitaria.

Tierra del Fuego camino a saldar la deuda con la 
Paridad de Género y hoy se debatirán 5 proyectos 
en la Legislatura Provincial.  
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El proyecto de Presupuesto Municipal 2023, que contempla el cálculo de gastos y recursos previstos para enfrentar el ejercicio económico 
fiscal del año próximo que se eleva a la suma de más de 23 mil millones de pesos, comenzó a ser estudiado este lunes, desde las 10 horas, en 
la sala de comisiones del Concejo Deliberante. Se desarrolló en el ámbito de la comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas con las pre-
sentaciones de la Jefatura de Gabinete y la Secretaría de Gobierno.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Concejo Deliberante de Ushuaia 

Jefatura de Gabinete y Secretaría de Gobierno presentaron 
ante los ediles el presupuesto municipal 2023

Ushuaia.- El Ejecutivo municipal de Ushuaia concurrió 
a la primera reunión convocada por la Comisión de Pre-
supuesto del Concejo Deliberante para responder a las 
consultas sobre las proyecciones para el 2023 en ma-
teria presupuestaria. La Jefatura de Gabinete inició la 
ronda de consultas con la presencia de su titular, Omar 
Becerra, acompañado por la secretaria de Economía y 
Finanzas, Luisina Giovanelli y el subsecretario de Eco-
nomía y Finanzas José Labroca. A continuación fue el 
turno de la Secretaría de Gobierno, con la presencia de 
la secretaria Yésica Garay y los equipos de trabajo.
En este marco, la comisión presidida por el concejal 
Juan Manuel Romano, recibió al jefe de Gabinete Omar 
Becerra, acompañado por el subsecretario de Economía 
José Labroca, quienes compartieron en líneas generales 
los fundamentos para explicar que se trata de “un pre-
supuesto equilibrado”, donde “no hay que recurrir a un 
endeudamiento”, destacando que unos 5.279 millones 
de pesos son para obra pública, donde más de 1.300 
millones son provenientes de recursos propios.
Sobre este tema, se introdujo lo trabajado por el Ejecu-
tivo durante el 2022 y se resaltó la intención de conti-
nuar con la misma línea poniendo en relieve que más del 
22% del presupuesto se destinará a obras para la ciudad.  
Por su parte, el funcionario José Labroca, expuso que 
se trabajó basados en el presupuesto presentado en el 
ámbito de Nación, ya que intervienen los ingresos en 
concepto de coparticipación −cercanos al 84% de los 
ingresos calculados-, donde se estima como base una 
inflación del 60%.
Seguidamente la secretaria de Gobierno, Yésica Ga-
ray, tomó la palabra y compartió a los parlamentarios 
el enfoque que tuvo su área durante el año en curso, y 
que continúa con el objetivo puesto en “seguir mejo-
rando el tránsito, la circulación, el estacionamiento, la 
relación con las empresas, comercios, emprendedores y 
contribuyentes; garantizando el funcionamiento de las 
normas en materia sanitaria, bromatológica y seguridad 
vial”.
Además, la funcionaria del área que tiene destinado más 
de 1.400 millones de pesos del presupuesto, explicó que 
esos recursos son destinados a “trabajar en fortalecer 
cada aspecto y especificidad de cada Dirección y eva-
luar periódicamente cada uno de los indicadores que 
establecen la eficiencia y la eficacia de los servicios que 
brinda esta Secretaría”.
Finalmente, Garay reforzó su exposición detallando el 
trabajo que se prevé realizar en relación a capacitacio-
nes, inspecciones, decomisos, habilitaciones, operativos, 
emisión de licencias, incautamientos y controles, entre 
otras acciones, sobre las direcciones de Bromatología; 
Comercio e Industria; Transporte; Tránsito; Defensa 
Civil y Logística, que están a cargo de la Secretaría de 
Gobierno.
El análisis del proyecto de Presupuesto Municipal, con-
tinuará este martes, desde las 11 horas, con la presen-
tación de la Secretaría de Economía y Finanzas a car-
go de la Lic. Luisina Giovanelli, y se extenderá hasta 
completar todas las áreas del Ejecutivo, según la agenda 
acordada, para concluir el día jueves 24 de noviembre.
El Jefe de Gabinete de la ciudad Omar Becerra indicó 
que “como todos los años, desde el principio de la ges-
tión del intendente Walter Vuoto, cumplimos con los 
plazos legales estipulados en nuestra Carta Orgánica 
respecto a las fechas de presentación y defensa del pre-
supuesto, respetando todas las instituciones de nuestra 
democracia”.
Agradeció a las y los concejales de los diferentes espa-
cios políticos y al público presente “por el tiempo y la 
atención que nos han brindado para poder explicarles 

no solamente a ellos, sino a nuestros vecinos y vecinas, 
los proyectos para el año que viene, que tienen como 
único fin mejorar la vida de todos y todas”.
“Quienes acompañamos a nuestro Intendente en esta 
gestión, tenemos la enorme responsabilidad de rendir 
cuentas a toda la comunidad y es por esto que ponemos 
a disposición del Concejo toda la documentación que 
sea requerida para garantizar la transparencia y poder 
así dar respuesta a todas las dudas que surjan”, dijo Be-
cerra.
Sobre el presupuesto, sostuvo que “es un instrumento 
que, como su palabra lo indica, presupone cuáles van 

a ser los recursos y gastos que el Ejecutivo municipal 
tendrá para el siguiente ejercicio y  va a permitir es-
tructurar y organizar las distintas acciones y progra-
mas, que refuercen la transformación que el intenden-
te Vuoto lleva adelante en materia de obras públicas, 
política ambiental, desarrollo urbano, demanda habi-
tacional, políticas de salud, políticas de género, suma 
de derechos, economía popular, defensa de nuestra 
soberanía y demás cuestiones prioritarias y fundamen-
tales, para lograr que con el acompañamiento de todos 
y todas sigamos construyendo la Ushuaia que soñamos 
y merecemos”.

Con la exposición de la Jefatura de Gabinete y la secretaría de Gobierno inició el análisis del presupuesto 
municipal en el Concejo Deliberante.
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Río Grande.- Desde diferentes sectores advirtieron que 
“hay mucha gente que quedó fuera de los padrones, hay 
compañeros y compañeras que no sabían que se venían 
las elecciones y ahora, al enterarse, se buscan en el pa-
drón y no están”, aseguraron integrantes de diferentes 
listas.
Mencionaron que “entonces habría que buscar alguna 
alternativa para que puedan votar, como puede ser con-
currir con el recibo de sueldo y el DNI, para ser ingresa-
dos en el padrón en el momento de la elección”.  

Señalaron, además, que se trata de “una situación que 
se da también en las Delegaciones, pasa en Córdoba 
donde más de la mitad de los compañeros no están en 
el padrón o en Buenos Aires, donde casi nadie figura”.
Advirtieron sobre la posibilidad de “que haya algún tipo 
de mala intención, desde algún sector al que no le con-
viene que la gente vote masivamente para que todo siga 
como hasta ahora; en definitiva, para que nada cambie 
y que sigamos teniendo los mismos problemas que ve-
nimos padeciendo”.

Río Grande.- Jorge Saravia, secretario Adjunto de 
ATSA, se refirió a la negociación que se viene llevando 
adelante por las paritarias del escalafón húmedo y, en 
declaraciones a Radio Provincia, señaló que hoy conti-
nuarán las discusiones “en la ciudad de Río Grande, en 
un lugar y horario que todavía no están confirmados. 

La última audiencia que tuvimos en Tolhuin fue la ter-
cera reunión paritaria para el cierre del escalafón seco y 
nosotros le solicitamos al Ejecutivo una mejora para la 
propuesta que llevaron a la mesa; en virtud de que mien-
tras nosotros negociamos salario y condiciones labora-
les, por fuera de la mesa suceden cosas que tienen que 
ver con el salario y con la situación de los trabajadores”, 
indicó el dirigente del gremio de la sanidad.
En ese sentido expresó que “una de las cuestiones tiene 

que ver con la sanción de la Ley modificando el régi-
men previsional, aumentando los aportes personales y 
el aporte patronal; entonces planteamos que sobre la 
propuesta hecha por el Ejecutivo se incrementara uno 
o dos puntos, con el fin de compensar ese aumento 
previsional. Otra cuestión tenía que ver con cargos y 

nombramientos, que también se hacen a dedo, con la 
incorporación de gente y la posibilidad de introducir 
a una empresa. Si bien lo arreglamos en estos últimos 
días, pero en ese momento se planteaba la posibilidad 
de incorporar o ampliar las prestaciones de la empresa 
privada de higiene dentro del hospital; cuan do estamos 
solicitando al Ejecutivo la incorporación de personal de 
planta”, repasó Saravia, refiriéndose a los puntos en de-
bate con el gobierno.

Luego señaló que “las expectativas son que el gobierno 
atienda a las necesidades y que vea la posibilidad de me-
jorar lo que trajo hasta ahora, teniendo en cuenta las ca-
racterísticas de la actividad, la declaración de trabajado-
res esenciales y que se entiendan las necesidades de los 
trabajadores en forma íntegra; tanto en lo salarial como 
en lo que se refiere a las condiciones laborales. Porque 
si nosotros estamos en una mesa dialogando y por fuera 
de la mesa pasan cosas, en perjuicio de los trabajadores 
o no atienden sus necesidades; se hace imposible estar 
sentados en una mesa que parece un entretenimiento, 
mientras otros sectores sacan ventaja”, deslizó el secre-
tario Adjunto de ATSA.
Respecto de la empresa privada que realiza la limpieza 
del hospital, Saravia mencionó que se trata de un acuer-
do que viene “desde hace cinco años, cuando en la ges-
tión de Rosana Bertone se incorporó una empresa pri-
vada, DNZT, que se hace cargo de lo que son las áreas 
de tránsito común como los pasillos. No ingresan en las 
áreas críticas, en los sectores de internación, la guardia o 
las terapias. Pero en virtud de que la planta del personal 
de higiene se viene reduciendo, el Director del hospital 
había tomado la decisión  de ampliar la prestación de 
esta empresa con el fin de garantizar el régimen vaca-
cional que ya está prácticamente fijo”. 
“Pero los gremios nos opusimos a la tercerización y 
pedimos el pase a planta del personal necesario, para 
recomponer el cuerpo de higiene que el hospital supo 
tener en otras épocas y que es tan importante como el 
resto del equipo de salud”, remarcó el dirigente gremial. 
Además advirtió que debe ser personal formado espe-
cialmente para desempeñarse en el sector salud, porque 
la tarea “es muy distinta a la limpieza de una oficina o de 
un aula, por eso viene fallando el traslado de personal 
desde otros Ministerios”, indicó.
Para concluir, Jorge Saravia volvió sobre la expectati-
va que tienen respecto del tema salarial; indicando que 
recibieron una propuesta similar al sector docente y el 
escalafón seco; respecto de un 28% fraccionado en dos 
cuotas, alternativa que sería evaluada en la reunión de 
hoy donde esperan avanzar también respecto de los te-
mas restantes que tienen planteados.

ATSA

Esperan respuesta para el tema 
salarial y las condiciones laborales
El secretario Adjunto de ATSA, Jorge Saravia, se refirió a la reunión paritaria por el escalafón húmedo prevista, para hoy. Dijo que no solo esperan una 
respuesta para el tema salarial, sino también para otros puntos relacionados con “las condiciones de empleo”. También ratificó la oposición que tienen 
respecto de la posibilidad de ampliar la tercerización del servicio de limpieza, en el Hospital Regional de Ushuaia.

El secretario Adjunto de ATSA, Jorge Saravia, se refirió a la reunión paritaria por el escalafón húmedo prevista 
para hoy y las expectativas que tienen.

Elecciones en la OSEF y la Caja

Advierten que faltan 
afiliados en los padrones
Desde algunos sectores que participarán de las elecciones de la Caja de Previsión y la Obra Social, 
previstas para este miércoles, advirtieron que hay afiliados y afiliadas que no figuran en los padrones. 
Dicen que son numerosos los casos y piden que se tome alguna medida, como podría ser concurrir 
con el recibo de sueldo y el DNI, para ser ingresados en el padrón en el momento de la elección y que 
puedan votar.



Tierra del  Fuego, mar tes 15 de Tierra del  Fuego, mar tes 15 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2022de 2022 Pag. 11PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- Tras el lanzamiento el pasado viernes del 
programa Precios Justos, que congelará los valores de 
los productos por cuatro meses (entre diciembre y mar-
zo) e incluye un total de 1.788 artículos de la canasta 
básica, con la participación de 102 empresas en 2.500 
puntos de venta de todo el país, el Subsecretario de Co-
mercio de la provincia Jaime Alderete señaló en dialogo 
con FM del Pueblo que “hoy en el orden económico 
hay tanta volatilidad de precios que seguramente hay 
márgenes que están sobrados, con lo cual entiendo que 
estos programas tienden a paliar la situación, a fijar un 
parámetro de precios y el día viernes nos han pasado la 
resolución marco, aún falta la parte de la letra más chi-
ca y en esta resolución se establece que para los cuatro 
meses comprendido entre diciembre, enero, febrero y 
marzo los precios tendrán un ajuste máximo de aumen-
to de hasta un 4%, no va haber precios congelados sino 
que son precios que tendrán un ajuste hasta un 4%”.
El funcionario provincial señaló que “hasta hoy en día 
no tenemos partes esenciales para nosotros como auto-
ridad de aplicación el listado completo de los casi 1800 
productos que entiendo que son, que bajen para Tierra 
del Fuego el listado que corresponde y las cadenas co-
merciales que van a adherir a Precios Justos en toda la 
provincia”.
En este sentido manifestó que “como siempre han ad-
herido a este tipo de programas y entiendo que en esta 

oportunidad también lo harán las cadenas de supermer-
cados La Anónima y Carrefour y esperemos que pue-
dan haber más adhesiones, pero en principio esperemos 
contar con estas dos grandes cadenas, pero por ahora 

no lo tenemos confirmado porque la adhesión es un 
acuerdo entre partes, es decir entre cada uno de los su-
permercados y la secretaría de Comercio Interior, de ha-
ber acuerdo entre partes y con las firmas refrendadas en 
estos acuerdos donde se plasma la adhesión al acuerdo”. 
Si bien indicó que “intuimos que estás dos cadenas de 

supermercados van a estar, todavía no tenemos la in-
formación oficial, no tenemos la información para esta 
cantidad de productos para Tierra del Fuego, enten-
diendo que una de las cuestiones que tiende a llevar más 
tiempo en este cierre de acuerdos es el tema de la seña-
lización que se la tienen que enviar a cada comercio que 
adhiere al programa, todo esto lleva tiempo y entiendo 
que con el correr de los próximos días de esta semana 
esperemos poder tenerlos”.
Alderete adelantó que “otro de los detalles de esta re-
solución marco es que no debe haber restricción en 
cuanto a la cantidad de productos y si el comerciante 
que adhiere al programa cree que va a entrar en desabas-
tecimiento puntual con alguna línea de producto, tiene 
que dar aviso a la autoridad de aplicación dentro de las 
72 horas para mencionar un producto sustituto en todo 
sentido, en cuanto a calidad, precio, etc.”.
Por último, marcó que “la aplicación ya se encuentra 
en funcionamiento, es una aplicación muy ágil para el 
consumidor y nosotros como autoridad de aplicación 
tenemos que tener el paquete completo, dado que para 
el consumidor esta bárbaro, va con la aplicación, esca-
nea el código de barra y automáticamente le dice si el 
producto esta, que producto es y a cuanto está, pero 
también debemos saber que si el precio que refleja la 
aplicación corresponde a cada una de las jurisdiccio-
nes”.

A falta de la confirmación oficial de que La Anónima y Carrefour se adhieran a Precios Justos 

Alderete se esperanzó con que más comercios 
se puedan adherir en la provincia
El subsecretario de Comercio de la provincia Jaime Alderete sostuvo que hasta el momento no ha llegado a la provincia el listado final de los productos del 
programa Precios Justos como así tampoco tenemos la confirmación oficial de que La Anónima y Carrefour se van a adherir. También adelantó que “uno 
de los detalles del programa es que no debe haber restricción en cuanto a la cantidad de productos y si el comerciante que adhiere al programa cree que 
va a entrar en desabastecimiento puntual, tiene que dar aviso a la autoridad de aplicación”. Además, indicó que “los precios tendrán un ajuste máximo 
de aumento de hasta un 4%, no va haber precios congelados”.

El subsecretario de Comercio de la provincia Jaime 
Alderete se refirió sobre la implementación de Pre-
cios Justos. 
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La ministra de Salud Judith Di Giglio se refirió al desenlace fatal que tuvo una menor de 4 años, por una infección no detectada a tiempo 
en el Centro Asistencial de Tolhuin. Aseguró que está previsto en la planificación del área la construcción de un hospital modular para 
emergencias y el fortalecimiento del CAT con más profesionales y especialistas itinerantes, que ingresarán en los próximos meses. No dio 
información sobre la investigación de los médicos que atendieron a la niña y no realizaron la derivación correspondiente, pero fue aceptada 
la renuncia de la directora general y ayer asumió en el cargo el Dr. Serra.

somos Gobierno de
Tierra del Fuego

LICITACIÓN 
PÚBLICA
El Ministerio de Economía de la Provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación N° 
06/2022 RAF 525,  que tramita la adquisición de indumentaria 
y elementos de protección personal (EPP) para el personal del 
Ministerio de Salud.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS:
29/11/2022 - 12:00 horas.

FECHA DE APERTURA:
29/11/2022 - 12:00 horas.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA:
San Martín Nº 450, Planta Baja Oficina 35, Ciudad de Ushuaia, 
Oficina Provincial de Contrataciones - Ministerio de Economía.

VALOR DEL PLIEGO: 
Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: 
www.compras.tierradelfuego.gov.ar

Deficiencias de atención en Tolhuin y muerte de una menor

La ministra Di Giglio prometió más profesionales 
en el centro y un hospital para emergencias

Río Grande.- La ministra de Salud, Dra. Judith Di Gi-
glio, fue consultada por FM Master’s sobre el reclamo 
de los vecinos de Tolhuin por mejoras en el servicio de 
salud, que lleva largo tiempo pero detonó con el falleci-
miento de una niña de 4 años el domingo 6 de noviem-
bre, luego de ser trasladada por sus padres al hospital 
Río Grande. Tenía una infección que no había sido ad-
vertida por los profesionales del centro asistencial, que 
la mandaron a su casa con un antitérmico por el cuadro 
febril; la directora general presentó su renuncia y le fue 
aceptada, pero no hay novedades sobre una investiga-
ción por presunta mala praxis.
Para la funcionaria “son situaciones particulares y dife-
rentes las que suceden en Tolhuin. Por el fallecimiento 
de esta criatura se dieron todas las explicaciones a la 
familia, yo estuve reunida con la familia el miércoles y 
con la doctora que los atendió en el CEMEP el día jue-
ves. Explicamos la situación particular de la niña y el 
diagnóstico definitivo se comunicó a los padres. Una si-
tuación similar se dio con un paciente de Ushuaia, y son 
cuadros complejos. La niña de Tolhuin fue atendida por 
dos profesionales que la evaluaron clínicamente y no 
eran de la ciudad de Tolhuin. Lo que sucedió después se 
dialogó con los padres”, dijo.
“Los reclamos de los vecinos y esta situación son dos 
cosas diferentes y es importante diferenciarlos”, inter-
pretó la ministra y, si bien fue claro el pedido de justi-
cia por la muerte de la niña, sostuvo que “los reclamos 
estaban relacionados con la falta de disponibilidad de 
turnos, no en la guardia porque está siempre cubierta 
en Tolhuin, sino en turnos para control de patologías 
crónicas por ejemplo, o control de niño sano, que no 
se atienden en guardia médica sino en consultorio, con 
turnos asignados. Además hubo diferentes particulares 
que reclamaron sobre el funcionamiento del centro asis-
tencial y de la disponibilidad de profesionales en Tol-
huin”. 
Afirmó que “desde hace varios años la ciudad cuenta 
con una guardia médica y con la posibilidad de reali-

zar diagnósticos, estudios de laboratorio o radiografías. 
Cuando el paciente requiere internación, debe ser deri-
vado a Río Grande o Ushuaia, y generalmente se deriva 
a Río Grande. Esto ocurre tanto con niños como con 
adultos. En lo que respecta a los especialistas, por ejem-
plo la posibilidad de una consulta con un traumatólogo, 
con un diabetólogo, tenemos una provincialización de 
los profesionales y los especialistas van a la ciudad de 
Tolhuin. Va el psiquiatra, el diabetólogo, el traumatólo-
go, el infectólogo infantil. Son muchas las especialida-
des que van a Tolhuin a realizar controles o consultas. 
Los cuadros que requieren internación son derivados a 
Río Grande o Ushuaia”, reiteró.
Se le preguntó si es necesario un hospital, como se 
viene reclamando desde hace años, pero priorizó la re-
gionalización como tendencia. “La salud requiere de 
planificación en base a diferentes indicadores y datos 
poblacionales. Con el avance de la medicina, se tiende a 
regionalizar más en hospitales de alta complejidad. Esto 
sucede en el país y en todo el mundo, y se busca tener 
equipos calificados en determinadas complejidades con 
atención regional, para optimizar el recurso humano, el 
económico, y por la casuística sobre todo. Por ejemplo, 
en el caso de los terapistas infantiles, nosotros conta-
mos con una terapia intensiva infantil desde hace unos 
años, tanto en el hospital de Río Grande como en el 
de Ushuaia. Hay una guardia activa que está en forma 
permanente en los hospitales, además de médicos que 
vienen a la provincia. Son médicos itinerantes de la ciu-
dad de Buenos Aires y este sistema es así en todo el país. 
La mayoría de las terapias intensivas de los hospitales de 
las provincias, excepto en ciudades muy grandes y en 
hospitales de niños, se maneja con médicos itinerantes, 
por una cuestión de casuística. Generalmente los niños 
no requieren cuidados críticos, no es frecuente que eso 
suceda, por eso los terapistas infantiles de hospitales 
como el Garrahan o de La Plata y Rosario, van a todo 
el país, permanecen 15 días en un hospital, y luego van 

a uno de derivación. Lo mismo sucede con neonatolo-
gía. En la ciudad tenemos neonatólogos que viven en 
la provincia, y sabemos que, en caso de prematuros, los 
niños que nacen en Tierra del Fuego tienen más de 32 
semanas. Si sabemos que hay un niño con altas posibi-
lidades de nacer antes de las 32 semanas, es derivado a 
un hospital de alta complejidad en la ciudad de Buenos 
Aires antes del parto”, dijo.
“La complejidad tiende a que haya una regionalización. 
Nosotros tenemos que garantizar que un paciente que 
requiere una atención de emergencia, como un ACV, 
pueda ser trasladado y recibir tratamiento oportuno; lo 
mismo con la atención perinatal. El país tiende a regio-
nalizar para tener óptimos servicios de atención peri-
natal para la mamá y el niño, y poder así disminuir la 
mortalidad materno-infantil. Antes los partos eran aten-
didos por una partera, pero el objetivo de los avances 
es disminuir al máximo la mortalidad y para eso el niño 
debe nacer en un lugar donde tenga la posibilidad de 
que la mamá acceda a terapia intensiva de adultos, y el 
niño tenga servicio de neonatología. La mayoría de los 
partos no lo requieren, pero por las dudas es recomen-
dable que puedan contar con esa atención”, expresó

MÁS PROFESIONALES EN LOS PRÓXIMOS
MESES

Por otra parte se la consultó sobre las obras previstas 
para Tolhuin y dio a conocer la decisión de “ir mejoran-
do los servicios paso a paso. El hospital modular va a 
estar destinado a la emergencia, las guardias. El objetivo 
es tener una guardia pediátrica las 24 horas en Tolhuin 
y de adultos también, con un tomógrafo que puede re-
solver situaciones diagnósticas en la emergencia y luego 
también en la patología programada. Va a haber labo-
ratorio destinado a la emergencia también”, adelantó. 
“El centro va a brindar atención primaria de la salud, 
porque hoy se realiza todo en el CAT -Centro Asisten-
cial Tolhuin-. Vamos a poder brindar más recursos a la 
atención primaria de salud para fortalecer la cantidad de 
turnos disponibles, y fortalecer también la salud mental. 
Hoy en Tolhuin tenemos tres psicólogos que residen 
en la provincia y fueron incorporados hace muy poco; 
también hay servicio de kinesiología, odontología y va-
mos a sumar otras especialidades al centro asistencial, 
mientras que el hospital modular va a atender las emer-
gencias”, detalló.
Asimismo, mencionó que en Almanza “vamos paso a 
paso y queremos que haya atención básica, de primeros 
auxilios, y que un médico pueda ir atender durante el 
día al lugar”.

EL DOCTOR SERRA SERÁ EL NUEVO
DIRECTOR GENERAL DE LA ZONA CENTRO

La ministra de Salud de la provincia, Judith Di Giglio, 
confirmó que el doctor Eduardo Serra asumirá como 
nuevo Director General de la Zona Centro. De esta ma-
nera, el experimentado terapista, actual responsable del 
Incucai en Tierra del Fuego, será el encargado sanitario 
en la ciudad de Tolhuin.
El doctor Serra, que se desempeña en el equipo del Mi-
nisterio de Salud, ahora tomará un rol protagónico en 
el sistema de salud pública en la ciudad mediterránea.
La Ministra destacó además la labor de grandes profe-
sionales en Tolhuin, a quienes respaldó, y agradeció a 
“todo el equipo de salud, quienes estuvieron al frente 
en la pandemia, cuidando la salud de los ciudadanos y 

La ministra de Salud, Dra. Judith Di Giglio fue con-
sultada sobre el reclamo de los vecinos de Tolhuin 
por mejoras en el servicio de salud, que lleva largo 
tiempo, pero detonó con el fallecimiento de una niña 
de 4 años el domingo 6 de noviembre, luego de ser 
trasladada por sus padres al hospital Río Grande.
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Río Grande.- A partir del 5 de junio, el Ministerio de 
Salud de la Nación en consenso con el resto de las ju-
risdicciones avanzó en una nueva estrategia de vigilancia 
de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, 
Influenza y otros virus respiratorios. 
A partir de esa fecha, las Provincias comenzaron a tra-
vés de las Unidades de Monitoreo de Ambulatorios 
(UMAs) la vigilancia de casos ambulatorios y a la vez 
continúa la vigilancia de casos graves de Covid-19 (in-
ternados y fallecidos), inactivándose la vigilancia de ca-
sos sospechosos en general. 
Los nuevos casos positivos así como los casos graves de 
Covid-19 (internados y fallecidos) siguen informándose 

en su totalidad en todos los establecimientos. 
En este marco, el Ministerio de Salud de Tierra del Fue-
go AIAS actualizó el informe de situación en cuanto a 
la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución 
correspondiente a la cuadragésima quinta semana epi-
demiológica de 2022. 
Se reitera la importancia de mantener las medidas de 
higiene y cuidados para evitar contagios. Esto incluye 
especialmente completar el esquema de vacunación y 
ventilar los ambientes. También se recomienda utili-
zar barbijo en lugares cerrados, lavarse regularmente 
las manos, desinfectar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo momento los protocolos 

sanitarios establecidos.
Asimismo, ante la aparición de síntomas se solicita acer-
carse a un dispositivo de testeo para realizarse el hisopa-
do, y en caso de emergencia llamar al 107.
Son 558 los pacientes fallecidos reportados desde el ini-
cio de la pandemia.
En cuanto a los resultados de las jornadas de hisopados 
que el Ministerio de Salud viene realizando en toda la 
provincia, del 6 al 12 de noviembre se detectó un caso 
de Covid-19 en Río Grande, uno en Ushuaia y ninguno 
Tolhuin.
En la actualidad no hay internados por Covid-19 en la 
provincia.
En cuanto al Plan de Vacunación que se está llevando 
adelante, la Provincia ha recibido 473.473 dosis de va-
cunas. Ya han sido aplicadas 409.425; 158.305 personas 
recibieron la primera dosis de las cuales 147.218 com-
pletaron esquema con la segunda dosis.
Asimismo, se aplicaron 8.636 dosis adicionales, 348 va-
cunas de aplicación única y 94.918 dosis de refuerzo. 
(Datos del Monitor Público de Vacunación actualizados 
al día de la fecha).

El Ministerio de Salud de la provincia informa que se extiende hasta el 11 de diciembre la campaña nacional de Vacunación contra saram-
pión, rubéola, paperas y poliomielitis en niñas y niños de 13 meses a 4 años inclusive. La decisión fue consensuada en el Consejo Federal 
de Salud (COFESA) donde ministras y ministros del país decidieron extender la campaña por cuatro semanas.

ciudadanas de Tolhuin, siempre tenemos que apostar al 
diálogo y mejorar día a día la calidad de atención en la 

ciudad”.
Di Giglio destacó el trabajo que se viene desarrollan-
do en Tolhuin en materia sanitaria. “Al asumir la ges-
tión, nos encontramos con un vacío muy importante 
en cuanto al sistema de atención en la localidad y todo 
este tiempo hemos trabajado muchísimo en recuperar 
la calidad sanitaria. Los profesionales médicos dan todo 
desde sus lugares para la ciudad, pero tenemos que se-
guir trabajando, y un paso nuevo es la incorporación del 
Dr. Serra que va a estar al frente del sistema y que tiene 
el desafío de terminar de definir la prestaciones en el 
nuevo Hospital Modular”.
“Somos un Ministerio que recorre los lugares, los hos-
pitales y centros de salud, y venimos trabajando en te-
rreno y siempre apostando para mejorar los servicios 
y siempre escuchando las necesidades de los vecinos”, 
puntualizó la funcionaria.
En este sentido, recordó que “estamos avanzando ade-
más con la convocatoria nacional que el Ministerio de 
Salud realizó hace varias semanas para la incorpora-
ción de profesionales médicos tanto para el menciona-
do Centro de Salud, como para los Hospitales de Río 
Grande y Ushuaia también”.
Además, recordó que “hoy hay muchos médicos que 
se desempeñan en Ushuaia y Río Grande, como en-
fermeros también, que brindan guardias en el Centro 
Asistencial de Tolhuin, se seguirá con esta metodología 
y la incorporación de nuevos profesionales desde otros 
puntos del país para seguir fortaleciendo al sistema de 
salud público”.
“Estamos próximos a recibir la obra del Hospital Mo-
dular de Tolhuin y esto es histórico para Tolhuin. De 
la misma manera que se realiza un Centro Modular, se 

instaló un Centro de Rehabilitación que es único en la 
ciudad y que actualmente no tiene lista de espera, e hizo 
que muchos profesionales elijan vivir en la ciudad de 
Tolhuin. Estamos avanzando en mejoras, saliendo de 
ese vacío en que estaba inmerso el sistema en la ciudad”, 
aseguró la Ministra.

RENUNCIAS DE FUNCIONARIOS

En cuanto a la renuncia de las autoridades del centro 
de atención en Tolhuin luego de la muerte de la niña, 
confirmó que fue aceptada la renuncia de la directora 
general y que también renunció el director. “Esto ocu-
rrió el viernes y, cuando renuncia el equipo directivo, 
los cargos intermedios ponen su renuncia a disposi-
ción. Fue aceptada la renuncia de la Dra. Carreño, pero 
yo quiero destacar que todo el equipo de atención del 
centro de salud realizó una labor importantísima en los 
últimos años, desde la conducción hasta los médicos, 
los enfermeros, camilleros, chóferes, administrativos; y 
llevaron adelante una situación tan extraordinaria como 
la pandemia, poniendo en riesgo su vida y dejando su 
familia. Es fundamental recordar esto, que sucedió hace 
muy poco tiempo, y cuidaron la salud de la población 
estos años”, manifestó.
“La Dra. Carreño presentó su renuncia, le fue acepta-
da y ayer se designó al Dr. Serra como nuevo director 
general, que luego formará su equipo. Seguramente 
seguirá trabajando con los mismos profesionales y po-
drá sumar otros, porque ya estábamos avanzando con 
contratos de profesionales itinerantes para que puedan 
venir a trabajar a Tolhuin en los próximos meses, sobre 
todo a la guardia”, concluyó.

Se extiende hasta el 11 de diciembre 

Campaña de vacunación contra sarampión, rubéola, paperas y poliomielitis

Río Grande.- Además, las autoridades sanitarias acorda-
ron que se solicitará el certificado de vacunación de las 
dosis adicionales y obligatorias de las vacunas triple viral 
(SRP) e inactivada antipoliomielítica (IPV) para el ingre-

so al ciclo lectivo 2023 en los niveles iniciales y primario.
Cabe destacar, que desde el inicio de la campaña hasta 
la fecha, la cartera sanitaria vacunó el 71,3 % de la po-
blación objetivo, es decir 6050 niñas y niños, y faltan 
vacunar 2440.   
Las vacunas son gratuitas, obligatorias y están dispo-
nibles en todos los centros de salud y hospitales de la 
provincia. Son dosis adicionales y se pueden aplicar en 
el mismo momento que cualquier otra vacuna. 
A continuación se detalla el cronograma de vacunación 
en las ciudades:

USHUAIA
Hospital Modular: Lunes, martes, miércoles y viernes 
de 14 a 20 horas.

CAPS N° 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9: Lunes, martes, jueves y 
viernes de 10 a 18 horas.

RÍO GRANDE
Hospital Regional Río Grande: Lunes a viernes de 9 a 
13 y de 13 a 18 horas.
CAPS N° 1, 2, 3, 4, 5 y 7: Lunes a viernes de 8.30 a 19 
horas.
CAPS N° 6: Lunes a viernes de 9.30 a 14.30 horas.
Posta Chacra XI: 8.30 a 14 horas.
Centros de Salud Municipal: 1, 2, 3: 9 A 15.30 horas.

TOLHUIN
Centro Asistencial Tolhuin: 8 a 12.30 y de 14 a 18.30 
horas.

La ministra de Salud de la provincia, Judith Di Gi-
glio, confirmó que el doctor Eduardo Serra asumi-
rá como nuevo Director General de la Zona Centro. 
De esta manera, el experimentado terapista, actual 
responsable del Incucai en Tierra del Fuego, será el 
encargado sanitario en la ciudad de Tolhuin.

COVID-19

Solamente hay 2 casos activos en toda la provincia
El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego actualizó el informe de situación en cuanto a 
la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución correspondiente a la cuadragésima 
quinta semana epidemiológica de 2022 en donde se registraron dos casos positivos en la ul-
tima semana. En la actualidad no hay internados por Covid-19 en la provincia y son 558 
los pacientes fallecidos reportados desde el inicio de la pandemia.
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Ushuaia.- A 5 años del hundimiento del ARA San Juan 
habrá actos y homenajes en todo el país.
Este 15 de noviembre se recordará en distintos actos en 
simultáneo en todo el país a los 44 submarinistas que per-
dieron su vida en el ARA San Juan en el 2017. El acto 
central será en la base naval de Mar del Plata y estará en-
cabezada por el ministro de Defensa, Jorge Taiana.
El ministro de Defensa, Jorge Taiana, encabezará ma-
ñana desde las 18 en la Base Naval de Mar del Plata la 
ceremonia central de homenaje a los 44 tripulantes del 
submarino ARA San Juan, al cumplirse cinco años del 
hundimiento de la embarcación en el Atlántico Sur.

La actividad, de la que participará además el jefe de la 
Armada, Julio Guardia, contará con la presencia de cerca 
de 200 familiares de las víctimas, que llegarán a la ciu-
dad balnearia desde distintas localidades de las provincias 
de Buenos Aires, Salta, Tierra del Fuego, Santa Fe, Jujuy, 
Córdoba y Misiones.
En el homenaje, los allegados de los marinos colocarán 
ofrendas sobre el cenotafio que recuerda a los 44 subma-
rinistas dentro de la terminal marítima, muelle natural del 
buque hasta su último viaje.
Luego participarán en un oficio religioso en la capilla de 
la Base Naval.
Antes del inicio del acto, los allegados compartirán tam-
bién un café con representantes de la Armada en Salón 
Almirante Brown del predio naval.
Desde las 18, la Armada realizará además en simultáneo 
distintas ceremonias de reconocimiento en otras provin-
cias. Con motivo del quinto aniversario, el municipio de 
General Pueyrredón y la "Comisión Amigos del Memo-
rial al ARA San Juan" realizarán, a su vez, un homenaje 
desde las 10 en el monumento montado frente al ingreso 
a la base en memoria de los tripulantes.
El acto estará encabezado por el intendente Guillermo 
Montenegro y el obispo local, Gabriel Mestre.

Río Grande.- Desde la junta Electoral 
confirmaron que el lunes 5 de diciembre 
se llevarán adelante las elecciones gremia-
les en la Asociación Sindical de Obreros 
y Empleados Municipales (ASOEM). La 
mesa abrirá en la sede del gremio sito en 
O´Higgins 126 de esta ciudad, a las 08:00 
y se extenderá hasta las 18:00 momento 
en que los 180 afiliados tendrán la opor-
tunidad de votar. Luego se llevará adelan-
te el recuento de votos que determinará a 
la nueva comisión directiva, entre las dos 
listas que se postulan, la Celeste y Blanco 
y la Rojo y Negro.
En diálogo con “Del Fuego Noticias”, 
la candidata a secretaria General por la 
Lista N°1, Norma Lizarraga, señaló que 
su deseo de “ser secretaria General, res-
ponde a que entendemos que debemos 
cambiar algunas cosas en el gremio. En 
realidad creo que es necesario darle nue-
vos aires a la Comisión Directiva”, indicó 
la candidata.
Lizarraga, después mencionó que “la 
mayor falencia que existe en la actual 
Comisión Directiva es la falta de repre-
sentatividad y la falta de comunicación 
entre los representantes del gremio y los 

trabajadores. Los compañeros no se sien-
ten representados por la actual Comisión 
Directiva”, aseguró quien encabeza la lis-
ta Celeste y Blanco. 
En ese contexto, señaló que “los compa-
ñeros se han quejado, de manera cons-
tante y reiterativa, de que desde el gremio 
no se les brinda respuestas a los trabaja-
dores y nunca hubo conformidad en los 
acuerdos salariales que firmó esta Comi-
sión Directiva”. Además indicó que a di-
cha circunstancia “se le suma la falta de 
comunicación que, durante el año, gene-
ró tensiones muy difíciles de solucionar”.
Lizarraga, quien entre la lista cuenta con 
el ex secretario General, Gustavo Oscar 
Morales, como candidato a secretario de 
Previsión Social, explicó que en caso de 
resultar electos “vamos a llevar las rien-
das del gremio de manera muy distinta. 
Nuestro objetivo es que sea un gremio 
participativo y las decisiones se deben to-
mar en función de lo que decidan todos 
los compañeros”, aseguró.
Quien encabeza la lista Celeste y Blanco 
también señaló que los municipales ne-
cesitan “un convenio colectivo de trabajo 
ya que no tenemos y entendemos que es 

una cuestión primordial, en la que tene-
mos que trabajar juntos”. En ese mismo 
sentido agregó que “es necesario regirse 
dentro de un marco legal, acorde a las 
funciones que realizamos los municipa-
les”.

LAS DOS LISTAS

Por la Lista Celeste y Blanco los candi-
datos son: Secretaria General, Norma 
Lizárraga; Secretario Adjunto, David Ra-
mírez; Secretario de Finanzas, Fernando 
Barrionuevo; Secretario Gremial, Rober-
to Tapia; Secretaria de Obras y Servicios 
Sociales, Flavia Solíz; Secretario de Pre-
visión Social, Oscar Morales; Secretario 
de Prensa y Difusión, José Oyarzun; Se-
cretaria Administrativa y de Actas, Laura 
Maldonado; Secretario de Deportes, José 
Cayunán; Secretaria de Organización, 
María Toledo y Delegada Congresal, Mó-
nica Becerra.
En el caso de la Lista Rojo y Negro, la 
candidata a Secretaria General es Clelia 
Robles; Secretaria Adjunta, Claudia Ba-
rrientos; Secretario de Finanzas, Leonel 
Lucero; Secretario Gremial: Luis Salaño; 

Secretaria de Obras y Servicios Sociales, 
Claudia Ibazeta; Secretaria de Previsión 
Social, Sandra Verón; Secretario de Pren-
sa y Difusión, Esteban Vargas; Secreta-
ria Administrativa y de Actas, Alejandra 
Cayún; Secretario de Deportes, Osvaldo 
Lozano; Secretaria de Organización, Na-
talia Maldonado y Delegada Congresal, 
Mónica Ojeda.

Elecciones en la ASOEM

Las listas van dando a conocer sus propuestas
El próximo 5 de diciembre la ASOEM (Asociación Sindical de Obreros y Empleados Municipales) llevará adelante elecciones, en las cuales se elegirá a 
la nueva conducción de dicha organización gremial. Serán dos listas las que se presenten en la contienda. Norma Lizarraga encabeza la Lista Celeste y 
Blanco, mientras que Clelia Robles se postula por la Rojo y Negro. Lizarraga se refirió a las propuestas que llevan para los comicios.

La candidata a secretaria General por 
la Lista N°1, Norma Lizarraga, señaló 
que su deseo de “ser secretaria Ge-
neral, responde a que entendemos 
que debemos cambiar algunas cosas 
en el gremio”.

A 5 años del luctuoso suceso

Habrá actos por 
el hundimiento 
del ARA San Juan
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Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de intervino más de 150 calles en toda la 
ciudad con trabajos de bacheo pensados 

en función de las necesidades de los ve-
cinos y vecinas. 
Al respecto, la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, expresó que “estos trabajos son 
prioridad para nuestra gestión porque re-
activan la obra pública, mejoran la transi-
tabilidad y conectividad entre los barrios 
de la ciudad y aportan seguridad, tanto 
vehicular como peatonal, a nuestros ve-
cinos”.

Se destacan los trabajos realizados en Li-
niers, Aeroposta Argentina, Santa Rosa, 
Berta Weber, Pioneros Fueguinos; Bil-

bao, Obligado, Av. Belgrano, Wonska, 
Tolhuin e Ishton. 
El Plan de Pavimentación y Bacheo que 
el Municipio despliega durante esta tem-
porada está activo, y tiene como fin me-
jorar el tránsito y brindar mayor seguri-
dad a los vecinos y vecinas.
Transformando el día a día de los rio-
grandenses, el Estado municipal está pre-
sente en toda la ciudad con las obras que 
los vecinos y vecinas más necesitan.

Obras Públicas

El Municipio de Río Grande realizó trabajos 
de bacheo en más de 150 calles
En esta temporada 2022-2023, el Municipio llega con obras a cada barrio para lograr una Río Grande más segura y mejor conectada.
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Río Grande.- Miriam Mimí Gómez, mi-
litante radical, contó que en complicidad 
con Silvia Cardozo y la hija de Carmen 
Márquez, Rosana, llevaron a la histórica 
militante radical a una reunión en el barrio 
Reconquista de la Margen Sur.
“La encontré a Carmen en un te bingo y 
me había dicho que cumplía años, y me 
propuse que había que hacerle una fiesta 
sorpresa así que con Silvia (Cardozo), los 
amigos, militantes de la Unión Cívica Ra-
dical y compañeros municipales nos pu-
simos de acuerdo de llevar un poco cada 
uno porque no está la situación econó-
mica para hacer una fiesta e hicimos una 
juntada a la canasta con la única idea de 
compartir con Carmen”.
En esta movida fueron acompañadas por 
el senador nacional Pablo Daniel Blanco, 
la legisladora provincial Liliana Martínez 
Allende, el ex concejal Alejandro Nogar 
(quien ese mismo día también cumplía 

años), el contador Gabriel Clementino 
puso la torta y el legislador provincial Jor-
ge Colazo se encargó del alquiler del lugar.
“Carmencita hace pocos años perdió a su 
esposo y entonces se prometió no festejar 
más su cumpleaños y a mí me daba mu-
cha pena que ella no festeje la vida y por 
eso la hemos traído acá para agasajarla y 
para que ella vuelva a festejar la vida”, dijo 
Mimí.
Carmen Márquez, ahora cumpliendo 60, 
empezó a militar a los 17 años como ad-
herente del radicalismo, militando por 
causas sociales cuando todavía las activi-
dades políticas estaban prohibidas por el 
gobierno militar. 
Su trabajo se centraba en ayudar a los que 
más necesitaban incluso fundó cooperati-
vas, con otras militantes radicales juntaba 
“de todo” para reciclar y es así que con 
esos materiales construía muebles y repa-
raba todo tipo de utensilios para darlos a 
aquellas familias que estaban en una situa-
ción vulnerable.
“Todos los que la conocemos la amamos. 
En mi caso, ella me enseñó a armar coope-
rativas, en los tiempos difíciles formamos 
grupos de familias trabajadores que ha-
cían veredas, cordones cunetas y también 
en las crisis, apostó por el trueque como 

una forma de supervivencia para las fami-
lias que estaban atravesando un momento 
muy complicado. Carmen es una militante 
de la solidaridad, eso era la política para 
ella y eso es lo que nos transmitió”, cerró 
Mimí Gómez.
En tanto Silvia Cardozo coincidió plena-
mente con esta caracterización y agregó 
que “Carmen ya se jubiló pero sigue tan 
activa como siempre y por eso las mili-
tantes radicales y las amigas y compañe-
ras municipales no quisimos dejar pasar 
su cumpleaños, pese a que ella no quería 
festejarlo más desde que quedó viuda. La 
trajimos engañada y la sorprendimos, la 
hicimos llorar de emoción y sentimos que 
ella renació para celebrar la vida. Ahora 
ella cumplió 60 años y la mayoría de los 
que estamos aquí ya somos jubilados mu-
nicipales y con la complicidad de sus hijos, 
especialmente de Rosana, la trajimos en-
gañada a este, su cumpleaños”.

“La queremos muchísimo, es una gran 
persona en todo sentido, comprometida 
y por eso queremos que se quede con un 
lindo recuerdo de todos nosotros y pensa-
mos llevar esta iniciativa a otros compañe-
ros, porque a medida que pasa el tiempo 
nos vemos en la necesidad de reforzar 
estos vínculos de amistad y militancia, 
porque nosotros tuvimos que pasar mo-
mentos difíciles en la política, sobre todo 
en épocas en que la crisis golpeaba a mu-
chas familias de la ciudad”, agregó Silvia 
Cardozo.
Finalmente dijo que “la vida continúa, 
en este cumpleaños la hicimos emocio-
nar mucho, lloró y nos hizo llorar a todos 
nosotros. Esperamos que ella siga siendo 
ejemplo de la juventud, de eso que hay 
que arremangarse y más allá de un signo 
político, encontrar en el que sufre a no-
sotros mismos, a tener empatía y ayudar”.

“SOY DURA, PERO ME 
HICIERON LLORAR”

Carmen Márquez dijo emocionada que 
“estoy muy agradecida con este gesto, soy 
dura porque he visto mucho en la vida, 
pero me hicieron llorar. Gracias a Mimí, 
a Silvia y a todas las chicas, no quiero ol-

vidarme de nadie. Le dije a mi familia que 
a partir de la pérdida mi esposo, hace tres 
años, le dije a mi familia, a mis hijos y a 
mis nietos que no deseaba más festejar 
mi cumpleaños, pero hoy me sorprendie-
ron gratamente hasta la emoción. Mi hija 
(Rosana) me engañó porque me dijo que 
venga a una reunión del partido acá en 
la Margen Sur para despedir el año y me 
encontré con esta sorpresa; justamente 
yo tenía otro compromiso y lo postergué 
para más tarde y era el cumpleaños de un 
niño que conozco”.
Agregó que “me alegra que me tengan 
presente de este modo, como parte de 
una familia y eso es lo que somos los mi-
litantes del radicalismo, es un halago muy 
grande para mí”.
Carmen Márquez nació en Río Grande y 
cuando era adolescente abrazó los ideales 
de la Unión Cívica Radical y comenzó a 
militar, pese a que estaba prohibido por 
la dictadura. 
“Nuestra covacha estaba al lado del Glo-
bo Naranja, frente a la Plaza Almirante 
Brown, allí nos reuníamos. Empecé como 

adherente radical a los 17 años, en esa 
época no se podía hacer campaña política; 
hoy a más de 40 años de aquello conocí 
a mucha gente de otros partidos políticos 
con los cuales también entablé amistad 
y coincidimos en el bien común público. 

Somos de esa época en que la política era 
considerada una herramienta para cam-
biar realidades, épocas en donde entendía-
mos que lo más importante era la persona 
humana y había que ayudarla, lo demás, es 
anecdótico”.
“En el radicalismo comenzamos a militar 
junto a mi esposo, toda una vida, hoy ya 
estoy jubilada de la Municipalidad de Río 
Grande”.
A Carmen siempre le tocó trabajos duros 
dentro del municipio, propio de hombres 
por la rudeza; trabajó en Obras Sanitarias, 
en Maestranza, Asuntos Sociales y en dis-
tintas áreas que necesitó de sus laboriosas 
manos, su ingenio y su compromiso de 
servir.
Finalmente y al borde del quiebre, tuvo 
palabras de emoción por Stella Maris 
Monchietti, quien falleciera hace pocos 
días. “Ella fue mi jefa en el área social y me 
enseñó mucho, por eso estoy muy triste 
por su partida. Es momento de recordar 
a mucha gente de la cual aprendí mucho, 
otra de ellas es Mónica Becerra, quien 
sigue haciendo muchas cosas por los de-

más, también otra es Fanny Tomassi quien 
también ya está jubilada. La Municipalidad 
de Río Grande tuvo un equipo muy gran-
de de trabajo que ahora ya se jubiló, pero 
que en su tiempo marcó toda una época 
con su trabajo”.

La llevaron engañada 

El sorpresivo cumpleaños de Carmen Márquez
Militantes radicales y empleadas municipales en complicidad con su familia, la llevaron engañada a una reunión del radicalismo y la sorprendieron con 
una fiesta de cumpleaños. Carmen Márquez lloró de emoción ya que había prometido no festejar más su cumpleaños desde el fallecimiento de su esposo.

Carmen Márquez rodeada del amor y el cariño de todos los que la aman.

Carmen Márquez dijo emocionada que “estoy muy agradecida con este gesto, 
soy dura porque he visto mucho en la vida, pero me hicieron llorar. Gracias a 
Mimí, a Silvia y a todas las chicas, no quiero olvidarme de nadie, por este cum-
pleaños”.

Carmen Márquez flanqueada por Mimí Gómez y Silvia Cardozo, quienes la traje-
ron engañada y la sorprendieron con una fiesta.
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Río Grande.- La periodista especializa-
da en moda Fernanda Tavarone visitó 
los estudios de Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 para presentar su libro 
“Siendo una misma”. Con 31 años aho-
ra, habló de sus comienzos como mode-

lo, su interés en la producción de moda 
y luego en el periodismo enfocado a este 
rubro, primero con un blog y luego con 
otros medios digitales, entre ellos algu-
nas revistas internacionales, con peque-
ñas colaboraciones. Actualmente escribe 
sobre moda para medios de Ushuaia, de 
Córdoba -donde cursó estudios- y de 
Chile. Destacó que en estos tres lugares 
hay distintas costumbres y climas, por 

eso son variadas las propuestas.
En su libro realiza un recorrido personal 
en el mundo de la moda. “Ser uno mismo 
no es solamente la vestimenta, sino tam-
bién trabajar en el interior, porque somos 
un todo, cuerpo, mente y alma. Es bus-

car la prenda que nos gusta y llevarla con 
personalidad, no tanto por la moda o la 
tendencia”, dijo.
“El fueguino tiene un estilo muy marca-
do. Usan jeans, suéter, botas, zapatillas, 
obviamente para alguna fiesta se visten 
más elegantes, pero no es lo que preva-
lece, y cambia mucho entre Ushuaia y 
Río Grande. En Ushuaia somos más re-
lajados, no sé si será por la nieve, si bien 

tenemos un estilo más formal para ir a 
trabajar dependiendo del sector del Es-
tado; pero en Río Grande veo a las mu-
jeres más coquetas, les gusta verse bien, 
el maquillaje. En general en Ushuaia el 
estilo es más urbano, de jeans y zapati-
llas. Usamos mucho las camperas, pero 
también se empieza a bajar la moda que 
viene de Buenos Aires con el uso de ta-
pados”, observó.
Respecto a los jóvenes, dijo que “se ani-
man a todo, hasta a utilizar una pollera en 
pleno mes de julio, que antes era impen-
sado salvo para ir al colegio, como parte 
del uniforme. Tanto las chicas como los 
varones se animan a estar más livianos de 
ropa. La moda se viene introduciendo en 
un mundo donde no hay género y mu-
chas prendas o accesorios los usan tanto 
hombres como mujeres”.

CAMPO PARA EL DISEÑO

Afirmó que la moda no es frivolidad so-
lamente sino que abre un campo para 
que puedan desarrollarse diseñadores, 
confeccionistas, y genera trabajo. “Hay 
muchos jóvenes emergentes en diseño 
y tuve la suerte de entrevistarlos, porque 
tratan de hacer algo que trascienda; otros 
se dedican al diseño de joyas, con agre-
gado de hojas de lenga, o utilizan cosas 
muy características de la provincia. Me 
gusta la identidad y quiero demostrar que 
desde el Fin del Mundo podemos vestir-
nos bien y sentirnos bien”, expresó.
“En Río Grande hay más emprendimien-

tos que en Ushuaia. Hay gente que hace 
mantas espectaculares en base a telar, y 
esto tiene que salir al mundo. Desde acá 
pueden salir cosas al mundo que son in-
creíbles. Hay una marca de niños y nadie 
sabe de su existencia, con unos diseños 
espectaculares”, indicó. 
“Hay diseñadores que quieren hacer co-
sas en Tierra del Fuego, pero se vuel-
ve complejo porque un vestido de alta 
costura cuesta mucho confeccionarlo y 
trasladarlo. Es una arista a la que no se 
le da importancia y es bueno que la em-
pecemos a fomentar. No importa si son 
pocos diseñadores, pero hay que darles 
espacio para que los puedan conocer. La 
industria textil es una de las más impor-
tantes que tenemos y sostiene a muchas 
familias. Tenemos que sacarnos el prejui-
cio de que la moda es frívola porque po-
demos ayudar desde la moda”, subrayó.
Asimismo, destacó una variante que es 
el reciclado: “Hace poco hice una nota 
sobre un emprendimiento de Córdoba 
que hace reciclado de la moda circular, 
que es bastante emergente, y me dijeron 
que en Río Grande también se hacía, y se 
fomenta entregar un jean por ejemplo y 
con eso hacen otras piezas. El libro tam-
bién apunta a eso, a utilizar lo que cada 
uno tiene en su armario. No es necesario 
tener lo último y la elegancia no pasa por 
la plata, sino por tener estilo y sentirse 
uno mismo. Encontrar el estilo propio 
es un camino larguísimo, el libro enseña 
cómo e introduce en el tema pero luego 
el camino lo hace cada uno”, concluyó.

Fernanda Tavarone presentó su libro 

“Tenemos que sacarnos el prejuicio 
de que la moda es frívola”
La periodista especializada en moda Fernanda Tavarone presentó su libro “Siendo una misma”, donde expone su recorrido personal en este rubro, donde 
se inició como modelo. Habló del estilo fueguino e invitó a mirar la moda no desde la frivolidad, sino desde las oportunidades que abre para diseñado-
res, emprendedores que suman agregado de valor a recursos autóctonos, como la lana; además del campo que se abre para la fabricación de joyas. “Hay 
diseñadores que quieren hacer cosas en Tierra del Fuego, y hay que darles espacio para que los puedan conocer”, dijo, destacando que la industria textil 
“es una de las más importantes que tenemos y sostiene a muchas familias”.

La periodista especializada en moda Fernanda Tavarone visitó los estudios de 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 para presentar su libro “Siendo una mis-
ma”.
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El Ministerio de Ambiente de la Nación, el INTA, el CONICET, Am-
biente de Tierra del Fuego y Estancia Cullen, son algunos de los acto-
res que llevan adelante diferentes acciones para preservar a los ejem-
plares de cauquén que quedan y aumentar su población. Es un ave 
que habita en Chile y en la Argentina, y migra dos veces por año. Hoy 
quedan menos de 1.000 ejemplares. En el país solo hay registrados dos 
nidos activos de parejas reproductoras.

Hoy quedan menos de 1.000 ejemplares

Tierra del Fuego y su rol para 
salvar al cauquén colorado

Río Grande.- Puede parecer un peque-
ño ganso, pero el cauquén colorado es 
una especie muy singular. Su cabeza y su 
cuello son de color marrón canela. Tiene 
finas líneas negras y blancas en la zona 
ventral, y sus patas son anaranjadas. Es 
un ave que habita en Chile y en la Argen-
tina, y migra dos veces por año.
Como se creía que sus poblaciones arrui-
naban los cultivos, en el pasado los ca-
zaban con armas o los perseguían con 
avionetas. Como consecuencia, hoy el 
cauquén colorado está en peligro crítico, 
y se lleva adelante una estrategia en diver-
sos lugares para salvarlo.
En 1931, el Estado argentino se basó en 
las falsas creencias que circulaban para 
declarar al cauquén colorado como una 
“plaga nacional”. El efecto fue devasta-
dor: hoy quedan menos de 1.000 ejem-
plares, pero la percepción sobre la espe-
cie está cambiando.
El Ministerio de Ambiente de la Na-
ción, el INTA, el Conicet, el Organismo 
Provincial para el Desarrollo Sostenible 
(OPDS) de la provincia de Buenos Aires, 
la Secretaría de Ambiente de Tierra del 
Fuego, varias organizaciones ambienta-
listas y productores agropecuarios, entre 
otros, están llevando adelante diferentes 
acciones para preservar a los ejemplares 
de cauquén que quedan y aumentar su 
población. La caza del cauquén colorado 
ya está prohibida en todo el territorio.
Durante la primavera y el verano, los in-
dividuos que aún sobreviven de esa espe-
cie -junto con los del cauquén común y 
el cauquén de cabeza gris- vuelan por los 
cielos hacia áreas del extremo sur de la 
Patagonia de Argentina y Chile. Luego, 
durante el otoño migran hasta el sureste 
de la provincia de Buenos Aires donde 
pasan la invernada.
Desde 2007 se realiza un monitoreo so-
bre la población del cauquén en la zona 
de invernada. Hay un acuerdo entre Ar-
gentina y Chile para proteger al ave, y se 
han realizado diferentes estudios que han 
derribado las creencias sobre los cauque-
nes en los campos.
Uno de los trabajos más recientes fue 
realizado por la doctora en biología Julie-
ta Pedrana, investigadora del CONICET 
y del INTA, y su equipo. Analizaron el 
conflicto que supuestamente existía en-
tre la presencia del cauquén y las activi-
dades agropecuarias.
Las aves llegan en mayo y se encuentran 
hasta fines de agosto en los partidos bo-
naerenses de Tres Arroyos y San Cayeta-
no. En esos meses, los productores tam-
bién realizan cultivo de cebada y trigo.

A través de la tesis doctoral de Antonella 
Gorosábel, dirigida por Pedrana, se hi-
cieron ensayos en lotes con cultivos de 
trigo y se demostró que el pastoreo de 
los cauquenes no generaba una pérdida 
económica para los productores. “Los 
resultados de este experimento señalaron 
que el pastoreo de las aves no afectaba la 
cosecha final”, contó la doctora Pedra-
na. Desde entonces han realizado talleres 
y jornadas para compartir la evidencia 
científica con los productores.
Uno de los establecimientos agropecua-
rios bonaerenses, El Tamarisco, en San 
Cayetano, dio un paso innovador: creó 
un santuario de los cauquenes. Tiene un 
espacio móvil para fotógrafos de la natu-
raleza. “Tanto mi padre como mi abuelo 
sabían que el pastoreo de estas aves no 
era dañino e incluso le hacía bien al culti-
vo de trigo y no había motivos para mo-
lestarlas”, había comentado el productor 
Carlos Pardo cuando se estaba organi-
zando el santuario.
“El santuario es un modo de compatibi-
lizar la producción agropecuaria y la vida 
silvestre”, contó a Infobae el naturalista 
Hernán Ibáñez, que forma parte de la 
Fundación de Historia Natural Félix de 
Azara que colabora con el Santuario.
Desde las artes plásticas también se bus-
ca una mejor protección para los cauque-
nes. La artista Moira Buscazzo hizo un 
mural para el Municipio de Tres Arroyos. 
El mural se encuentra emplazado en el 
predio de la Fiesta del Trigo, donde van 
productores. Tiene una placa con un có-
digo QR para que los visitantes lo esca-
neen con su teléfono y obtengan infor-
mación sobre los cauquenes.
Además, este año se publicó una cartilla 
con las buenas prácticas para el sector 
agrícola-ganadero con las recomenda-
ciones sobre cómo se puede vivir armó-
nicamente cuando los cauquenes visitan 
los campos. Se hizo como iniciativa de la 
Fundación Azara, la Compañía Molinera 
del Sur, que nuclea a productores del sur 
bonaerense, y el Santuario Natural del 
Cauquén Colorado. También se hacen 
las charlas de divulgación “Bienvenida a 
los cauquenes migratorios” en las escue-
las de Tres Arroyos, organizadas por el 
Municipio y el Ministerio de Ambiente 
nacional.
Pero hay otros problemas más al Sur. 
“En las áreas de reproducción, la pobla-
ción de cauquenes ha sido afectada por 
factores diferentes a los que enfrentó en 
las áreas de invernada”, explicó a Info-
bae el biólogo Pablo Petracci, del Grupo 
de Estudios en Conservación y Manejo 

(GEKKO) de la Universidad Nacional 
del Sur en Bahía Blanca.
El sobrepastoreo de las ovejas les modi-
ficó su hábitat. La introducción de espe-
cies exóticas como el zorro gris (que se 
llevó al Sur para controlar a la población 
de conejos) y el visón también alteraron 
la vida de los cauquenes. Otro factor ha 
sido la actividad petrolera y gasífera en 
Santa Cruz y en Tierra del Fuego. Esos 
factores le fueron modificando el am-
biente en cuanto a la altura de los pastos 
de los cuales se alimentan y en el agua de 
las lagunas. También se pierden huevos 
y pichones.
“Todo influyó para que la población cada 
vez fuera menor”, según Petracci. En el 
país solo hay registrados dos nidos ac-
tivos de parejas reproductoras, uno en 
Santa Cruz y el otro en la Estancia Cu-
llen. El resto de los nidos se ubican en 
Magallanes, al sur de Chile.
Una iniciativa se lleva a cabo en la Es-
tancia Cullen, en Tierra del Fuego. Allí la 
Dirección General de Áreas Protegidas y 
Biodiversidad de esa provincia desarro-
lló la construcción de un cerco perime-
tral reservado para los cauquenes. “Por 
el momento el cerco sirvió para restaurar 
el ambiente, pero aún no se ha consegui-
do que el cauquén colorado lo use como 
área de reproducción”, contó Petracci.
Los cauquenes entonces vuelan entre el 
área de reproducción y la de invernada. 
Para moverse entre esas áreas tienen ru-
tas migratorias, y sitios donde paran. El 
equipo de la bióloga Pedrana, que forma 
parte del Grupo Cauquén Colorado, usó 
cámaras trampa para descubrir cuáles 
son los ambientes que usan las aves para 
hacer sus migraciones. También han he-
cho censos en vehículos para saber cuán-
tos cauquenes hay y qué ambientes usan.
Entre 2015 y 2016, el grupo de la cien-
tífica equipó a 6 adultos de cauquén co-
lorado con transmisores solares satelita-
les y los rastrearon desde sus zonas de 
invernada en la región pampeana hasta 
sus sitios de reproducción en la Patago-
nia austral. Los resultados mostraron que 
todos los individuos llegaron a los sitios 
de cría en menos de dos semanas para lo 
que recorrieron más de 2.300 kilómetros. 

Utilizaron la ruta a lo largo de la costa 
Atlántica para migrar.
Entre el INTA, el Conicet y la Adminis-
tración de Parques Nacionales hay un 
acuerdo para implementar un programa 
de monitoreo de las escalas de cauquén 
colorado. A través del monitoreo sateli-
tal los investigadores registraron que los 
cauquenes tienen paradas estratégicas en 
el Parque Interjurisdiccional Marino Cos-
tero Patagonia Austral, en la provincia de 
Chubut; y en el Parque Nacional Bos-
ques Petrificados de Jaramillo, el Parque 
Interjurisdiccional Marino Makenke” y el 
Parque Nacional Monte León, en la pro-
vincia de Santa Cruz.
El equipo de Pedrana estuvo el año pasa-
do haciendo un viaje de 5 semanas desde 
la provincia de Buenos Aires hacia el Sur 
en casa rodante siguiendo las rutas de las 
aves. “El viaje significó un nuevo desafío 
para nuestro grupo de investigación por-
que pudimos conocer esos sitios inhóspi-
tos increíbles y perdidos en el medio de 
la nada donde los cauquenes colorados 
tienen sus sitios de abastecimiento”, co-
mentó la bióloga.
En esos viajes en bandadas, estas aves 
pueden toparse con otra amenaza para 
sus vidas: los parques eólicos. “Los cau-
quenes pueden colisionar con los par-
ques eólicos. Por eso, los planificadores 
de ese tipo de parques deberían conside-
rar las rutas migratorias de las aves para 
no dañarlos”, señaló Petracci.
Para que funcionarios gubernamentales 
y empresarios puedan tomar decisiones 
que jueguen a favor de los cauquenes, 
el próximo jueves se lanzará una plata-
forma en línea. Será un geoportal, que 
permitirá acceder a información sobre 
las rutas migratorias de las aves, según 
contó a Infobae Daniel Blanco, director 
ejecutivo de la Fundación Humedales, 
que es parte de la organización Wetlands 
International.
“Será una herramienta que permitirá 
apoyar tanto la conservación de los cau-
quenes como el desarrollo de los parques 
eólicos en el país, porque permitirá plani-
ficar los lugares para instalarlos”, comen-
tó Blanco.
Fuente: Infobae.
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Río Grande.- Los hechos habrían tenido 
lugar desde el 2015 y hasta el 2020, y 
luego continuaron en el 2021, momento 
en que todo el grupo familiar se tras-
ladó a vivir en la casa de una tía, quien 
habría observado una situación irregular 
para con una de las niñas, y fue en ese 
momento, en que se radicaron las de-
nuncias correspondientes contra R.F.B 
de 62 años, abuelo biológico de las 2 
pequeñas y un niño. Todos menores de 
13 años.
Se lo acusa al imputado, de abuso sexual 
simple reiterado, abuso sexual grave-
mente ultrajante, abuso sexual con ac-
ceso carnal al menos a una de las niñas, 
como así también haber facilitado mate-
rial pornográfico, haberse aprovechado 
de la relación de confianza con los niños 
y la convivencia con los mismos.
Cabe mencionar que la abuela de los 

niños, estuvo imputada en la causa en 
algún momento, ya que en las cámaras 
gessel a las víctimas, dieron cuenta que 
la mujer habría estado presente al mo-
mento de los abusos, como así también 
haber estado al tanto y de hecho, habría 
amenazado a uno de los pequeños; sin 
embargo, la Cámara revocó la acusación, 
no se logró configurar la acusación, por 
lo que sólo deberá responder por esta 
grave denuncia, el abuelo de 62 años.  
El debate está previsto para el 16 de no-
viembre en horas de la mañana. Presi-
dirá el debate, el Juez Eduardo López, 
con las vocalías de los magistrados Juan 
José Varela y la subrogancia del juez de 
Familia, Fernando González. 
El Ministerio Público Fiscal estará re-
presentado por el Dr. Jorge López Ori-
be, y la querella estará a cargo de la Dra. 
Adriana Varisco.

Tolhuin.- Debido a que el hombre no 
colaboraba con la labor policial, de des-
alojo del inmueble, se procedió a la apre-
hensión por el delito de violación de do-
micilio. El aprehendido fue identificado 

como Santiago Adolfo Sandri.
Del suceso se anotició a la Fiscalía de 
Turno, y se realizaron las diligencias de 
rigor junto al personal de la División Po-
licía Científica.

Río Grande.- El choque seguido de vuel-
co ocurrió en la noche del domingo, en 
Yewarsi al 400 de margen sur. El conduc-
tor de la Ford EcoSport resultó con una 
lesión cortante y por ese motivo se solici-

tó la ambulancia para que sea trasladado 
al Hospital. Respecto de la unidad Kia 
Delta, se encontraba estacionada. 
Intervino personal policial y se labraron 
las actuaciones correspondientes.

Aberrante

Abuelo que abusó sexualmente de tres nietos 
biológicos enfrenta al Tribunal de Juicio
Este miércoles, el Tribunal de Juicio de la ciudad de Río Grande, llevará dará inicio al proceso oral no público contra R.F.B de 62 años, imputado de 
varios hechos de abuso sexual contra sus nietas de 9, 5 y un nieto de 7 años, incluso se le endilga, al acusado, el acceso carnal a unos de los menores. A todo 
esto, se le atribuye al sujeto, la facilitación de material pornográfico, y haberse aprovechado no sólo de la confianza de las niñas y el niño, sino también, 
la convivencia con los mismos. 

Abuelo que abusó sexualmente de tres de sus nietos biológicos enfrenta al Tri-
bunal de Juicio.  

Tolhuin 

Llegó a su casa y 
encontró a un 
desconocido 
durmiendo en el living
Ayer por la mañana, se solicitó presencia policial en calle Perón al 390 
de la ciudad de Tolhuin, debido a que el propietario de la vivienda, a su 
llegada encontró una Toyota, Hilux, estacionada en su patio, y al ingresar 
a su domicilio localizó a una persona desconocida durmiendo en su living, 
quien ingresó sin haber forzado ningún tipo de aberturas de la morada.

Un hombre volvió a su casa y se encontró con un desconocido durmiendo en el 
living. 

Choque y vuelco en margen sur dejó como saldo a un herido.

En Yewarsi al 400 

Choque y vuelco en margen sur 
dejó como saldo a un herido
El siniestro se registró este domingo por la noche en margen sur. Las uni-
dades involucradas fueron una Ford Ecosport al mando de David Marcelo 
Luján Campos de 46 años. La segunda unidad fue un Kia Delta, propie-
dad de Gustavo Adrián Urbieta, la cual estaba estaciona. 
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Río Grande.- Una vez más los levantado-
res de las tres ciudades fueguinas dijeron 
presente el sábado 12 de noviembre des-
de las 15.00 horas en las instalaciones del 
polideportivo Alejandro “Guata” Nava-

rro para el Torneo “Provincial Clausura 
2022 de Powerlifting” en las modalidades 
de banco, sentadilla y potencia en la rama 

femenina y masculina que comprendió a 
las categorías Master 1, Master 2, Master 
3 y Open, donde compitieron para esta 
nueva edición veintiséis deportistas en 
diferentes pesajes.

Destacando además el merecido recono-
cimiento a nuestra Campeona Argentina 
Martina Melogno –que también aquí vol-

vió a romper sus propios records nacio-
nales-, fue aplaudida al unísono por todo 
el público presente que disfrutó realmen-
te de una velada espectacular, como ya 
bien nos tienen acostumbrados.

Al respecto dialogamos con Marcos 
Martínez que detalló lo siguiente: “Que 
decirte, en principio me encuentro muy 

feliz por volver al tablado después de 
tres años de estar en el retiro; volver y 
encontrarme con los kilos de nuevo en la 
barra y no perder la costumbre ni la téc-
nica, y haber logrado romper un record 
que es de 340 Kg Mundial, saliendo con 
350 Kg, después lograr 370 Kg y finalizar 
con 380 Kg y acompañando con la par-
te técnica de Claudio Herrera, así es que 
demasiado contento ya que nos estamos 
preparando de forma lenta en los otros 
dos ejercicios como es banco y despegue, 
porque la idea es volver el próximo año 
para poder alzar el trofeo aquí en la Isla 
con un Título Internacional, y bueno, 
mi objetivo más grande es tratar de que 
Argentina logre el primer equipo a nivel 
panamericano, que para eso debemos su-
mar muchos campeonatos y títulos”.
“Destacar también que hoy (por sába-
do), y particularmente mis alumnas y 
alumnos lograron romper nuevamente 
varios records nacionales, y como ejem-
plo Martina rompió su record en banco, 
intentó hacerlo en despegue, la subió 
pero tuvo una falla técnica arriba que los 
jueces muy correcto no se la dieron, me 
parece espectacular porque es una cam-
peona nacional que no se le puede per-
mitir ciertos errores, y después Thiago 
Zago superándose en su record nacio-
nal de despegue por dos kilos y medio, 
un espectáculo mis alumnos, estoy muy 
orgulloso de todos ellos, y también Va-
lentina Herrera que debutó con nosotros 
haciendo marcas que ni ella esperaba, 
después María Asencio en Master 1, y 
especial lo de Guillermo Rodríguez que 
compitió con un desgarro en el gemelo, y 

Agencia Municipal

Se concretó el Torneo Provincial Clausura 
2022 de powerlifting en las modalidades 
de banco, sentadilla y potencia
El sábado 12 de noviembre a partir de las 15.00 horas en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, la Agencia Municipal de De-
portes, Cultura y Juventud a través del instructor; Marcos Martínez y con resultados altamente positivos, disputó el Torneo “Provincial Clausura 2022 
de Powerlifting” en las modalidades de banco, sentadilla y potencia para la rama femenina y masculina.
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así y todo se quedó callado y logró ganar-
se el coeficiente, así es que reitero, muy 
contento con todas las chicas y los chicos 
que dejaron todo en el clausura y brinda-

ron un muy buen espectáculo deportivo 
para toda la familia que dijo nuevamente 
presente en este nuevo provincial”.
“También quiero destacar el muy buen 
nivel que en esta oportunidad tuvieron 
las categorías Sub-Junior y Junior que 
sorprendieron realmente a todo el públi-
co presente, como así también a los mis-
mos competidores que alentaron a viva 
vos a las nuevas promesas, que siendo 
sincero; tienen un futuro muy promiso-
rio ciertamente ya que dieron todo en el 
clausura, y te digo que para el próximo 
año aquí están los nuevos campeones 
riograndenses que representaran a Tierra 
del Fuego a nivel nacional, ya presiento 
un número muy importante de grandes 
talentos”.
“Para cerrar quiero decir que el balance 
para este clausura de Powerlifting ha sido 
altamente positivo para todas y todos los 
levantadores, la verdad, más que satisfe-
cho por el trabajo que han realizado, y 
también quiero destacar el apoyo incon-
dicional que nos brinda de forma perma-

nente la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, que sin el aporte de 
ellos esta serie de eventos sería imposible 
poder llevarlos adelante, y al Centro de 
Rendimiento Deportivo que contribuye 
todo su conocimiento y está en todos 
los detalles para que las y los deportistas 
lleguen bien preparados y en perfectas 
condiciones a todos los campeonatos, y 
al personal municipal de maestranza que 
nos acondicionó el gimnasio para todos 
nosotros podamos disfrutar de una muy 
buena competencia, a todos muchas gra-

cias”, finalizó.
Detallando a continuación las posiciones 
finales con sus respectivos coeficientes
Grupo “A”

Banco
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 75 Master 1 Perato 
Damián 380
Puesto Categoría  División 
Apellido y Nombre  Total
1 75 Open R o d r í g u e z 
Guillermo 557
2 75 Open Lizarraga Ale 
440
Banco
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 82,5 Open Páez Emanuel 
100
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 90 Open Álvaro Tomas 
525
Banco
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 90 Open Ojeda Cesar 
150 

Puesto Categoría  División 
Apellido y Nombre  Total
1 100 Master 3 Garelli 
Carlos 512,5 
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 100 Master 2 Martí-
nez Marcos 380
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 110 Open Ayala Cristian 
680
Puesto Categoría División 

Apellido y Nombre Total
1 100 Open A l b o r n o z 
Leandro 557,5
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 120 Master 1 Luce-
ro Martín 755
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 120 Open Pinilla Adrián 
407,5
Coeficiente Open
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Ro d r í g u e z  G u i l l e r m o  
412,5142
2.- Ayala Cristian 406,368
3.- Álvaro Tomas 342,4575
4.- A l b o r n o z  L e a n d r o  
340,4095
5.- Lizarraga Ale 321,86
6.- Pinilla Adrián 233,0085
7.- Ojeda Cesar 97,065
8.- Páez Emanuel 67,64
Coeficiente Master
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Lucero Martín 427,028

2.- Garelli Carlos 312,16375
3.- Perato Damián 281,428
4.- M a r t í n e z  M a r c o s  
231,724
Coeficiente Master vs Open
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Lucero Martín  427,028
2.- Ro d r í g u e z  G u i l l e r m o  
412,5142
Grupo “B”
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 60 Master 1 Asen-
cio María 222
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 67,5 Sub-junior Cárde-
nas Erik 400
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
- 67,5 Junior Guerrero Fe-
derico 325
- 67,5 Junior Zago Thiago 
470
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
- 67,5 Junior Herrera Valen-
tina 280
- 67,5 Junior Melogno Mar-
tina 362,5
Puesto Categoría División 

Apellido y Nombre Total
- 75 Sub-junior L a -
cour Tomas 532,5
- 75 S u b - j u n i o r  
Schawbe Ignacio 450
- 75 Sub-junior Villal-
ba Federico 380
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 75 Sub-junior Sa ld i -
via Samira 265
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 82,5 Junior Derbunovich 
Gonzalo 480
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 82,5 Sub-junior Gimé-
nez Juan Martín 465
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 90 Sub-junior Albor-
noz Lucas 400
Puesto Categoría División 
Apellido y Nombre Total
1 90 Junior Quiroga Ariel 
154,5
Coeficiente Chicas

Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- M e l o g n o  M a r t i n a  
370,36625
2.- H e r r e r a  Va l e n t i n a  
295,092
3.- Saldivia Samira 259,6205
4.- Asencio María 250,4382
Coeficiente Sub-Junior
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Lacour Tomas 380,15175
2.- Schawbe Ignacio 330,165
3.- G i m é n e z  Ju a n  M a r t í n  
321,315
4.- Cárdenas Erik 316,04
5.- Villalba Federico 279,11
6.- Albornoz Lucas 258,84
Coeficiente Junior
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Zago Thiago 365,895
2.- D e r b u n o v i c h  G o n z a l o  
330,864
3.- G u e r r e r o  Fe d e r i c o  
271,8625
4.- Quiroga Ariel 102,26355
Coeficiente Junior vs Sub-junior
Puesto Apellido y Nombre Coefi-
ciente
1.- Lacour Tomas 380,15175
2.- Zago Thiago 365,895
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Tolhuin.- Minutos antes del acto de pre-
miación, el jefe de departamento de la 
Dirección de Deporte, Marcelo Maslov, 
compartió su satisfacción con los presen-
tes por el desarrollo exitoso de la compe-

tencia. “Fueron dos fechas exitosas en las 
que todos los equipos pudieron competir 
y llevarse sus reconocimientos”, celebró.
“Desde el Municipio queremos agrade-

cer a todo el personal de Defensa Civil 
que nos han acompañado durante toda la 
previa y el desarrollo del evento”, dijo el 
funcionario municipal, que sumó el agra-
decimiento a los guardaparques, “que 

nos permitieron desarrollar el Tolhuin 
Extremo en la reserva provincial, un lu-
gar hermoso en nuestra ciudad”.
Maslov agradeció a Daniel Harrington y 

a la Secretaria de Gobierno, Ana Paula 
Cejas, y evaluó que este evento no po-
dría suceder sin el trabajo de aquellos que 
forman parte de la gestión y de quienes 
se acercaron a aportar por su cuenta, y 
“quiero destacar la labor de todos los co-
laboradores del Municipio, a los volun-
tarios que estuvieron en cada uno de los 
obstáculos y a toda la Dirección de De-
porte, choferes, maestranza y a los profe-
sores que tienen las ideas para esto”.
Al finalizar las palabras del Jefe de De-
partamento de la Dirección de Deporte, 
se llevó adelante la entrega de medallas 
por categorías.
En la General Femenina, obtuvieron 
el podio los equipos “Neet for speed”, 
“Valkirias” y “Yo soy groot”; mientras 
que en la General Masculina los equipos 
“Los Coyotes”, “Masterclass” y “Los 
Toys” recibieron medallas.
En la categoría General Mixta, las tres 
primeras posiciones fueron para “Los 
Picantes”, “Bagual” y “A Qué Venimos”.
El Tolhuin Extremo tuvo también la 
competencia de equipos en la categoría 
“Spartan”, que en su versión femenina se 
destacaron los equipos “Neet for speed”, 
“Valkirias” y “Yo soy groot”, en la mas-
culina “Los Coyotes”, “Personal Gim” y 

“Los Farsánticos”. En la versión Spartan 
Mix, el podio fue para “Los Picantes”, “A 
Qué Venimos” y “Unión Penosa”.
Por último, en la categoría Warrior Mas-
culina los tres primeros lugares fueron 
obtenidos por “Masterclass”, “Los Toys” 
y “X el Cordero”; y en Warrior Mix el 
equipo destacado fue el de “Bagual”.
Finalizada la quinta edición del evento 
deportivo “Tolhuin Extremo”, desde las 
redes sociales del Municipio local se fe-
licitó a todas las y los participantes que 
formaron parte de una nueva jornada de 
deporte y encuentro.

Dirección de Deportes

Se vivió una jornada por demás especial 
para la quinta edición del “Tolhuin Extremo”
Pasó una nueva edición de Tolhuin Extremo que, en su quinta presentación, reunió durante el fin de semana a la comunidad local junto a visitantes de 
toda la provincia para acompañar a los y las competidoras que vivieron dos jornadas de grandes desafíos deportivos.
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Río Grande.- El pasado sábado en el 
gimnasio de la Margen Sur tuvo lugar 
el cierre de la Liga Municipal Deportiva 
donde participaron más 500 niños y ni-
ñas en cuatro disciplinas distintas. 
A lo largo de tres fines de semana se vol-
vió a desarrollar la Liga Municipal, que la 
ciudad de Río Grande recuperó con esta 
gestión. 
El futsal y el vóley fueron las disciplinas 
inaugurales en el Polideportivo Carlos 
Margalot, luego fue el turno del básquet 
en el gimnasio de la Margen Sur y todo 
culminó con handball en el mismo esce-

nario. 
Todas las escuelas municipales que se lle-
van adelante en los distintos gimnasios 
tuvieron representación en esta Liga, y 
además, contó con la presencia de los 
clubes Adefu, Uom, Estrella Austral, 
Universitario, Defensores, Yoppen, Ser-
gio Andrade y Real Madrid. 
El Municipio continúa trabajando para 
facilitar el acceso al deporte desde tem-
prana edad, buscando así tener una so-
ciedad más sana y saludable.
De esta manera, Río Grande se consolida 
como la ciudad del deporte.

Río Grande 

Finalizó con éxito la Liga Municipal Deportiva
Más de 500 niños y niñas de la ciudad formaron parte de la Liga Munici-
pal Deportiva durante tres fines de semana. Futsal, vóley, básquet y han-
dball fueron las actividades que se llevaron adelante. 
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EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- El gobernador Gustavo Melella junto al mi-
nistro jefe de Gabinete, Agustín Tita y la Presidenta del 
IPVyH, Laura Montes recorrieron la obra de las 64 Vi-
viendas “Hanuxa” que se ejecutan en el barrio Río Pipo 
de Ushuaia.
“Estas viviendas son la solución a la gran demanda habi-
tacional que tenemos en la Provincia” consideró el man-
datario provincial luego de la recorrida, reiterando que 
“tenemos una crisis habitacional muy fuerte, provocada 
por un beneficio que puede ser el turismo en Ushuaia 
por el crecimiento económico y para determinado sec-
tor, sobre todo quienes alquilan, por eso la gran respuesta 
del Estado es el lote con servicios y la construcción de 
viviendas”.
En ese sentido, Melella remarcó el trabajo coordinado 
entre el IPVyH; la empresa contratista y el Gobierno na-
cional en obtener fondos y llevar a cabo la construcción 
de más viviendas.
Respecto a las viviendas, el Gobernador subrayó la cali-
dad de la construcción y el equipamiento necesario para 
que al momento de recibir la llave se mude inmediata-

mente. A su vez resaltó que “es una decisión el acceso a 
la tierra y la vivienda”.
“Con el Gobierno Nacional firmamos la construcción de 
5 mil viviendas y venimos trabajando para que esto suce-
da, hay presentadas más de 2 mil viviendas, y además es-
tamos solicitando la no objeción técnica que nos permite 

llamar a licitación para la construcción, y mientras tanto 
buscamos nuevos fondos”, aseguró Melella.
Por su parte, la presidenta del IPVyH, Laura Montes, 
destalló que “en Ushuaia, en la actualidad, se están eje-
cutando más de 290 viviendas, cuya inversión general en 
ejecución del Instituto en el barrio Río Pipo es de 8500 
millones de pesos; y 4500 millones en viviendas en lici-
tación y pedidas a Nación de 28 mil millones de pesos”. 
A su vez, informó que “se están gestionando la termi-
nación de las infraestructuras en un sector, que ya tiene 
agua, cloacas y cordón cuneta para completar gas y elec-
tricidad a fin de construir 900 viviendas”.

Tolhuin.- El ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, mantuvo una reunión con 
la secretaria de Gobierno del Municipio 
de Tolhuin, Ana Paula Cejas en la cual 
dialogaron sobre las diversas acciones 
que se vienen llevando adelante entre 
ambos ejecutivos.
En ese sentido el Ministro Jefe de Ga-
binete, destacó el acompañamiento por 
parte del Municipio de Tolhuin, princi-
palmente en “aquellas acciones que se 
implementan en los distintos barrios, 
como acciones relacionadas a la Direc-
ción Provincial de Obras y servicios 
Sanitarios y la Dirección Provincial de 
Energía”.
“La Provincia viene ejecutando dos plan-
tas modulares, con una inversión supe-
rior a los 600 millones de pesos para ga-
rantizar el acceso al agua y cloaca para las 

y los vecinos de Tolhuin” resaltó Tita y 
aseguró que “también estamos trabajan-
do en una de las mayores inversiones pú-
blicas y que tiene que ver con lograr un 
tendido eléctrico amplio para la ciudad”.
Por su parte, la Secretaria de Gobierno 
del Municipio de Tolhuin, precisó que 
“seguiremos trabajando de manera con-
junta, como lo venimos haciendo entre 
ambas instituciones” y a la vez recordó 
las acciones que se vienen desarrollando 
y la colaboración constante que viene te-
niendo el Municipio”.
A su vez, adelantó que “se acordó es-
tablecer una mesa de trabajo para lle-
var adelante la planificación urbana de 
Tolhuin, como así también, los sectores 
donde el municipio tiene una visión clara 
para lograr mayor inversión de sectores 
privados”.

Recorrida por obras

“Estas viviendas son la solución 
a la gran demanda habitacional 
que tenemos en la provincia”
Lo consideró el gobernador Gustavo Melella luego de la recorrida de las 64 Viviendas “Hanuxa” que 
se construyen en Ushuaia y que están próximas a entregarse. Esta obra implica una inversión de 850 
millones de pesos.

El gobernador Gustavo Melella junto al ministro jefe 
de Gabinete, Agustín Tita y la presidenta del IPVyH, 
Laura Montes, recorrieron la obra de las 64 Vivien-
das “Hanuxa” que se ejecutan en el barrio Río Pipo 
de Ushuaia.

Política 

Tita y Cejas analizaron las acciones conjuntas 
del Gobierno y el Municipio de Tolhuin

El ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, mantuvo una reunión con la secretaria 
de Gobierno del Municipio de Tolhuin, Ana Paula Cejas, en la cual dialogaron 
sobre las diversas acciones.


